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Lamamra s’entretient 
avec la vice-Secrétaire 

d’Etat américaine

Lavrov se félicite des “excellentes relations historiques” 
entre la Russie et l’Algérie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’Etranger, Ramtane Lamamra, s’est 
entretenu mercredi par téléphone 
avec la vice-Secrétaire d’Etat 
américaine, Mme Wendy Sherman, 
à l’initiative de cette dernière.
“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’Etranger, Ramtane Lamamra, a 
eu ce jour un entretien téléphonique 
avec la Vice-Secrétaire d’Etat 
américaine, Mme Wendy Sherman, 
à l’initiative de cette dernière”, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Cet entretien a donné lieu à un 
échange de vues sur plusieurs 
questions d’intérêt commun 

au double plan régional et 
international, dont notamment la 
situation au Mali et dans l’espace 
sahélo-saharien, la coopération 
internationale en matière de lutte 
contre le terrorisme, les questions 
du Sahara Occidental et de la 
Palestine, ainsi que la crise actuelle 
dans les relations internationales 
sur fond du conflit en Ukraine, 
selon le même texte.
“Les deux responsables qui ont 
relevé les perspectives prometteuses 
des relations algéro-américaines, 
sont convenus d’approfondir 
le dialogue stratégique à tous 
les niveaux entre les deux pays 
à l’occasion des prochaines 
échéances bilatérales”, conclut le 
communiqué des AE.

Le ministre russe des 
Affaires étrangères, M. 
Sergueï Lavrov s’est 

félicité des “excellentes relations 
historiques” unissant la Russie 
et l’Algérie, mettant en relief 
l’importance du partenariat 
stratégique et du dialogue actif 
entre les deux parties dans tous 
les domaines.
“Les relations historiques entre 
les deux pays appellent au respect 
entre les peuples des deux pays”, 
a affirmé le chef de la diplomatie 
russe dans une interview accordée 
à “RT Arabic”, rappelant le 
soutien de son pays à l’Algérie 
durant la Guerre de libération 
contre la colonisation.
Soulignant que son pays entretenait 
des relations avec l’Algérie avant 
même l’indépendance, M. Lavrov 
a indiqué que “nous entretenons, 
depuis, des relations étroites dans 
tous les domaines et un dialogue 
politique intense”.
Il a cité, à ce propos, les entretiens 

téléphoniques entre le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue russe 
Vladimir Poutine, affirmant que 
“le Président Tebboune comprend 
le sens, l’histoire et l’avenir du 
partenariat stratégique algéro-
russe”.
Il a rappelé, par là même, que 
l’Algérie était le premier pays 
africain a signer une Déclaration 
de partenariat stratégique avec 
la Russie en 2001, qualifiant cet 
accord de “base de nos relations et 
conférant un caractère spécifique 
à nos contacts”.
Concernant les contacts au 
niveau politique, M. Lavrov a 
relevé sa rencontre, en septembre 
dernier en marge de l’AG de 

l’ONU, avec son homologue 
algérien, Ramtane Lamamra ainsi 
que les évènements survenus 
l’année passée qui, explique-t-
il, “dénotent l’existence d’une 
plateforme solide sur laquelle se 
base la coopération politique entre 
les deux pays”.
Quant aux relations en matière 
d’énergie, M. Lavrov a précisé: 
“certainement, nous sommes des 
partenaires non seulement dans le 
cadre de l’OPEC+, mais aussi dans 
le Forum des pays exportateurs du 
Gaz au sein duquel la Russie et 
l’Algérie participent activement”, 
soulignant, à cet égard, les efforts 
entrepris par les deux pays pour 
garantir la stabilité des marchés 
énergétiques mondiaux.
Sur ce point, M. Lavrov est 
revenu sur la décision de la 
dernière réunion ministérielle 
des pays “OPEC+” qui a mis 
l’accent sur “la coordination entre 
les participants à cet évènement 
en vue de réguler le marché du 

pétrole et des produits pétroliers 
de manière à préserver, à la fois, 
les intérêts des producteurs et des 
consommateurs”.
Soulignant que la Russie et 
l’Algérie partageaient les mêmes 
positions, il a déclaré: “nous 
voulons des marchés stables, 
c’est pourquoi il est inutile de 
manipuler les cours”.
Concernant les niveaux des 
échanges commerciaux et 
économiques, le responsable 
russe les a qualifiés 
d’”impressionnants”. “Nous 
avons engagé un dialogue 
actif et intense dans plusieurs 
domaines (...) les niveaux des 
échanges commerciaux et 
économiques entre nous sont 
assez impressionnants, d’autant 
que l’Algérie est l’un de nos trois 
grands partenaires en Afrique”.
1. Lavrov a également 
estimé toutefois que “les capacités 
n’ont pas été entièrement 
exploitées, notamment dans 

les domaines de l’Energie, de 
l’Agriculture et de la production 
de médicaments”.
L’Algérie en tête des demandeurs 
d’adhésion aux BRICS
S’agissant de l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS, M. Lavrov 
a fait état “de demandes officielles 
dont le nombre dépasse celui des 
membres officiels”, soit plus de 5 
y compris l’Algérie.
Après avoir rappelé que le 
groupe avait mis en place, 
l’année dernière, des critères 
et des conditions pour accepter 
de nouveaux membres, M. 
Lavrov a affirmé que l’Algérie 
“est assurément en tête de 
cette liste compte tenu de ses 
caractéristiques”.
Evoquant les relations bilatérales, 
le chef de la diplomatie russe a fait 
savoir que “l’Algérie, à l’image 
de la majorité des pays, est un 
état qui se respecte et respecte son 
histoire et ses intérêts sur lesquels 
elle trace ses politiques”.

Sommet de dakar:

 Le rôle de l’Algérie dans la réalisation 
du développement en Afrique salué

Les participants au 2e 
sommet de Dakar sur 
le financement des 

infrastructures en Afrique ont 
salué le rôle pivot de l’Algérie 
en tant que locomotive de 
développement en Afrique.
Le directeur des 
infrastructures au ministère 
du transport terrestre 
du Sénégal, Mamoudou 
Alassane Camara a déclaré à 
l’APS en marge des travaux 
du deuxième et dernier jour 
du sommet, que l’Algérie 
est l’un des pays les plus 
importants du continent 
africain avec lesquels il est 
désormais nécessaire de 
renforcer la coopération à 
tous les niveaux”.
Le continent africain vit 
aujourd’hui une période 
extrêmement importante 
à la faveur des projets de 
développement initiés par 
les Etats membres avec les 
organisations régionales 
en vue de parvenir à la 
réalisation du développement 

de la région, a-t-il dit.
Face aux mutations que 
connait le monde, il est 
nécessaire de renforcer 
davantage la coopération 
africaine au niveau de 
l’Afrique de l’Ouest, a-t-
il estimé, ajoutant que 
le Sénégal entend, à 
travers ses programmes 
de développement, créer 
une passerelle entre la 
communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO) et les pays du 
Maghreb arabe notamment 

l’Algérie.
“Il est impératif aujourd’hui 
de donner un nouvel élan aux 
relations algéro-sénégalaises 
à travers la diversification 
de la coopération et du 
partenariat entre les deux 
pays dans le cadre de la 
coopération Sud-sud ainsi 
que le développement 
des infrastructures sans 
oublier le renforcement des 
capacités dans le domaine 
des transports notamment le 
transport ferroviaire”, a-t-il 
fait valoir.
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Chanegriha préside la cérémonie d’inauguration du nouveau siège 
du Commandement des Forces navales

Deux terroristes se rendent aux autorités militaires à Bordj Badji 
Mokhtar

La 2ème session des consultations politiques algéro-vénézuéliennes 
à Alger

Tabi reçoit le Coordonnateur résident de l’ONU en Algérie

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP) a présidé jeudi 
la cérémonie d’inauguration du 
nouveau siège du Commandement 
des Forces navales à Zeralda, indique 
un communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’ANP “a présidé, ce jeudi 02 février 
2023, la cérémonie d’inauguration du 
nouveau siège du Commandement 
des Forces navales à Zeralda, et ce, 
en présence du Secrétaire général du 
ministère de la Défense nationale, 
des Commandants des Forces, du 
Commandant de la Gendarmerie 

nationale, du Commandant de la 1ère 
Région militaire et des Chefs des 
Départements et Directeurs centraux 
de l’Etat-Major de l’ANP et du 
ministère de la Défense nationale”, 
précise la même source.
Après la cérémonie d’accueil, le 
Général d’Armée Chanegriha “a 
observé un moment de recueillement 
sur l’âme du ChahidSouidani-
Boudjemaa, dont le nom est porté 
par le siège du Commandement 
des Forces navales, où il a déposé 
une gerbe de fleurs sur la stèle 
commémorative, et récité la Fatiha 
sur son âme pure et sur celles de 
nos valeureux Chouhada, pour 
procéder ensuite et en compagnie du 
Général-Major Mahfoud Benmedah, 

Commandant des Forces navales, à 
l’inauguration du nouveau siège du 
Commandement des Forces navales”, 
ajoute le communiqué.    
Par la suite, le Général d’Armée 
“a suivi un exposé exhaustif sur 
ce nouveau siège, présenté par 
les responsables en charge de la 
réalisation du projet, avant d’inspecter 
les différentes infrastructures, qui 
permettront aux personnels du 
Commandement des Forces navales 
d’accomplir, dans les meilleures 
conditions, les missions assignées 
avec le professionnalisme requis”.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP 
a, ensuite, “tenu une réunion avec 
les cadres du Commandement des 
Forces navales durant laquelle il a 

donné un ensemble d’instructions et 
d’orientations convergeant dans leur 
ensemble sur la nécessité de préserver 
ce nouvel édifice et redoubler les 
efforts à même de permettre la 
poursuite d’un travail assidu, à la 
hauteur de la renommée de nos 
Forces navales, particulièrement 
dans le domaine du développement 

de leurs capacités, la sécurisation de 
nos espaces maritimes et la mise en 
échec de toute éventuelle menace”, 
relève la même source.           
A l’issue de cette visite, le 
Général d’Armée a planté un arbre 
avant de signer le Livre d’Or du 
Commandement des Forces navales, 
ajoute le communiqué.

Deux (2) terroristes qui avaient rallié 
les groupes terroristes activant dans 
la région du Sahel en 2012, se sont 

rendus jeudi aux autorités militaires à Bordj 
Badji Mokhtar qui ont récupéré notamment 
un pistolet mitrailleur et des munitions, 
indique, vendredi, un communiqué du 
ministère de la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte antiterroriste 
et grâce aux efforts qualitatifs des forces 

de l’Armée nationale populaire, deux 
terroristes se sont rendus, le 02 février 
2023, aux autorités militaires à Bordj Badji 
Mokhtar en 6e Région militaire. Il s’agit, en 
l’occurrence de MelloukiSadek et Mellouki 
Boubaker, qui avaient raillé, en 2012, les 
groupes terroristes activant dans la région du 
Sahel”, précise la même source.
“Lesdits terroristes avaient en leur 
possession un (01) fusil mitrailleur de type 

FMPK, un (01) pistolet mitrailleur de type 
Kalachnikov et une quantité de munitions”, 
indique le MDN.
Cette opération vient consolider “les 
résultats positifs obtenus sur le terrain qui 
dénotent de la grande vigilance et la ferme 
détermination des unités et des personnels 
de l’Armée nationale populaire à préserver 
la sécurité et la stabilité du pays”, conclut le 
MDN.

Le secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
Amar Belani, a coprésidé à Alger 
avec le vice-ministre vénézuélien 
des Relations extérieures, chargé de 
l’Afrique, Yuri Alexandre Pimentel 
Moura, la deuxième session des 
consultations politiques algéro-
vénézuéliennes, indique jeudi un 
communiqué conjoint.
Cette session, qui intervient à 
la suite de la visite officielle en 
Algérie, en juin dernier, du président 
vénézuélien, Nicolas Maduro 
Moros, a été l’occasion aux deux 
responsables de procéder à un 
examen de l’état de la coopération 
bilatérale et des voies et moyens 
de sa promotion dans divers 
domaines, ainsi que l’échange des 
vues sur des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
selon le texte.
Ainsi, au plan bilatéral, les deux 

parties, et après s’être félicitées de 
la qualité des relations d’amitié, 
de coopération et de solidarité 
qu’entretiennent les deux pays, “ont 
réaffirmé leur volonté commune 
d’œuvrer à leur dynamisation, 
notamment dans les domaines 
énergétique, agricole, scientifique, 
universitaire, éducation, transport 
aérien, touristique et culturel, 
échanges économiques et exploration 
des opportunités commerciales”.
A cet égard, les deux parties 
ont réitéré, conformément aux 
instructions des présidents des 
deux pays, leur volonté de signer le 
projet d’Accord aérien qui permet 
l’ouverture d’une ligne directe 
entre les deux capitales, dans le 
but notamment de promouvoir le 
commerce entre les deux pays et 
souligné l’importance de promouvoir 
l’échange de visites économiques 
et commerciales bilatérales pour 
établir une relation de travail entre 
les Chambres de Commerce des 

deux pays, a-t-on ajouté.
A ce propos, les deux parties sont 
convenues notamment de réunir, à 
Caracas, au cours de cette année, et si 
possible durant le premier semestre, 
la 4e session de la Commission 
mixte intergouvernementale.
Aux plans régional et international, 
les deux parties se sont félicitées 
de la convergence de leurs vues 
sur nombre de questions telles que 
la situation au Mali et au Sahel, le 
dossier sahraoui, la crise en Libye, la 

cause palestinienne et les processus 
d’intégration régionales et sous-
régionales.
Pour ce qui est de la situation au 
Sahara occidental, les deux parties 
ont, après avoir examiné les derniers 
développements, “réaffirmé leur 
soutien au droit inaliénable du peuple 
sahraoui à l’autodétermination, 
à travers l’organisation d’un 
référendum libre et équitable, 
conformément aux résolutions 
pertinentes de l’ONU et sa doctrine 
en matière de décolonisation”, 
indique le communiqué conjoint.
Elles ont, en outre, “exprimé leur 
inquiétude à l’égard du silence de 
la Communauté internationale face 
à la violation flagrante du cessez-
le-feu dans la zone tampon d’El-
Guerguerat par l’occupant marocain 
et de ses agissements irresponsables 
qui menacent la paix et la sécurité 
dans toute la région”.
Concernant la Palestine, la partie 
vénézuélienne a félicité l’Algérie 

pour le succès du dernier Sommet 

arabe d’Alger, qui a consacré la 

centralité de la cause palestinienne.

A ce titre, les deux parties ont 

réaffirmé leur position de soutien 
à la question palestinienne et 

l’édification d’un Etat indépendant 
sur la base des frontières de 1967, 

avec El Qods comme capitale, ainsi 

que leur appui à la Palestine de 

devenir membre à part entière des 

Nations unies, reconnaissant dans ce 

contexte, le succès de l’Algérie pour 

l’unification des rangs palestiniens à 
la faveur de la “Déclaration d’Alger” 

signée, le 13 octobre 2022, par les 14 

factions palestiniennes.

Les deux parties ont réitéré, dans le 

même contexte, leur condamnation 

des massacres perpétrés par l’armée 

d’occupation sioniste contre les 

populations palestiniennes, dans les 

territoires occupés.

Le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux, Abderrachid 
Tabi a reçu, jeudi à Alger, 

le Coordonnateur résident des 
Nations unies en Algérie, Alejandro 
Alvarez qui a félicité l’Algérie pour 
l’obtention de la qualité de membre au 
Conseil des droits de l’homme et salué 
son rôle au sein de l’ONU, a indiqué 
un communiqué du ministère de la 
Justice.
M. Tabi a reçu, au siège du ministère, 
le Coordonnateur résident des Nations 

unies en Algérie à la demande de ce 
dernier, a précisé le communiqué, 
ajoutant que le responsable onusien 
avait “félicité l’Algérie pour 
l’obtention de la qualité de membre au 
Conseil des droits de l’homme et salué 
son rôle au sein de l’Organisation des 
Nation unies”.
Le ministre de la Justice a passé en 
revue aussi avec la représentante 
du Programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD) et la 
représentante de l’Office des Nations 

Unies contre la drogue et le crime 
(ONUDC), les différents programmes 
de coopération en cours liant l’Algérie 
aux instances onusiennes et les 
perspectives de les développer.
M. Tabi a évoqué, à l’occasion, “les 
principales réformes initiées par le 
Président de la République, relatives 
au volet économique notamment”, 
formulant le souhait de voir la 
coopération avec les organes de 
l’ONU se renforcer davantage”, a 
ajouté le communiqué.
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CHaN-2022 :

L’Algérie a réussi son pari en matière d’organisation

Des outils numériques pour recevoir 
des notifications relatives à la 

protection de l’enfance

ProGrammeS de ProteCtIoN 
SoCIaLe deS eNF aNtS:

Le CNESE lance une étude

Le président de la 
Confédération africaine 
de football (CAF), 

Patrice Motsepe, s’est félicité 
samedi à Alger du “grand 
succès” de l’organisation du 
championnat d’Afrique des 
joueurs locaux (CHAN-2022), 
soulignant que “l’Algérie a 
réussi son pari”.
“L’organisation du CHAN-
2022 a été un grand succès, 
non seulement en matière 
d’organisation logistique, 
mais également avec la 
présence du public algérien 
qui a donné une touche très 
spéciale à cette 7e édition. Je 
remercie chaleureusement le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune pour 
son soutien indéfectible pour 
la réussite de ce rendez-vous 
africain.”, a déclaré Motsepe 

lors de la conférence de presse, 
consacrée à la présentation 
du bilan du CHAN-2022 en 
Algérie.
Après avoir réaffirmé que 
la 7e édition du CHAN est 
“la meilleure de toutes les 
éditions précédentes”, le 
président de la CAF a indiqué 
à cette occasion que “l’Algérie 
a marqué des points positifs 

en matière d’organisation et 
le peuple algérien ne peut 
être que fier de ce qu’il a été 
présenté lors de cette édition.”.
Le premier responsable du 
football en Afrique a appelé 
à cette occasion tous les pays 
africains à respecter les lois 
et règlements intérieurs de la 
CAF et de la Fifa, précisant 
que son instance a “ouvert une 

enquête concernant le forfait 
du Maroc et son absence à 
cette édition”.
“Nous avons des règlements 
intérieurs régissant l’instance 
africaine et tout le monde 
doit comprendre cela. La 
participation du Maroc a été 
annoncée et l’Algérie, en tant 
que pays hôte, a pris toutes 
ses dispositions pour les 
accueillir dans les meilleures 
conditions”, a dit Motsepe.
Le président de la CAF a 
également évoqué la question 
de l’organisation de la Coupe 
d’Afrique des Nations (CAN-
2025) dont l’Algérie est 
candidate.  “Le plus important 
pour nous, c’est que le comité 
exécutif désignera le pays hôte 
de la CAN-2025 dans un climat 
de transparence et d’éthique 
sportive. La décision sera 

prise par tous les membres 
et je veillerai à ce que cela se 
passera dans la plus grande 
sérénité et dans le respect total 
de la réglementation”, a-t-il 
souligné.
Et d’ajouter : “Nous n’avons 
pas encore arrêté la date de 
l’annonce du pays qui abritera 
la CAN-2025 parce que, tout 
simplement, la CAF veut 
prendre la bonne décision en 
dehors de toute précipitation 
et selon les normes exigées en 
matière d’organisation de ce 
genre de compétitions”.
La septième édition du CHAN 
baissera son rideau ce samedi 
(20h30) avec la finale qui 
mettra aux prises la sélection 
algérienne à son homologue 
sénégalaise au stade Nelson 
Mandela de Baraki (Alger).

La déléguée nationale à la 
protection et la promotion de 
l’enfance Meriem Chorfi a 

fait état mardi à partir de Djanet de 
la création prochaine de nouveaux 
moyens numériques pour recevoir 
des notifications et transmettre des 
préoccupations relatives à la protection 
de l’enfance.
S’exprimant lors d’une rencontre avec 
les représentants de la société civile, 
organisée dans le cadre de sa visite de 
terrain à Djanet, Mme Chorfi a indiqué 
que “de nouveaux moyens numériques 
seront créés pour permettre de recevoir 
des notifications et de transmettre des 
préoccupations relatives à la protection 
de l’enfance, à l’instar d’une application 
mobile susceptible de faciliter la 
communication entre les citoyens dans 
les différentes questions se rapportant à 
la protection de l’enfance.
“La délégation nationale à la protection 
et à la promotion de l’enfance reçoit 
quotidiennement, par le biais de son 
numéro vert, de nombreux appels 
(consultations, notifications et autres), 
soulignant que “ceci traduit l’évolution 
du niveau de conscience chez le citoyen 
vis-à-vis de la nécessité de la prise en 
charge de cette frange de la société”.
En réponse aux préoccupations 
soulevées par des représentants 
d’associations locales, Mme Chorfi 
a affirmé que “la société civile est 
considérée comme un partenaire 
essentiel et efficace. Pour cela, nous 
œuvrons à consolider la coordination 
avec le mouvement associatif qui a 
contribué à l’élaboration de la stratégie 
de la protection de l’enfance”.

La déléguée nationale à la protection et 
la promotion de l’enfance a fait savoir, 
par ailleurs, que l’organisation qu’elle 
préside a pris en considération les 
préoccupations soulevées en matière 
de déficit enregistré dans la wilaya, 
concernant les espaces de loisirs et les 
aires de jeux pour enfants.
La délégation s’engage, en outre, à 
“accélérer la promulgation des textes 
réglementaires relatifs aux droits 
de l’enfant, en plus de l’installation 
prochaine de délégations de wilaya de 
protection et de promotion de l’enfance 
et d’autres multiservices en vue de 
garantir une prise en charge optimale 
des enfants”.
Le chef de l’exécutif local, Benabdallah 
Chaib Eddour a, pour sa part, indiqué 
que “la protection de l’enfance est la 
responsabilité de tous, ce qui nécessite 
de déployer des efforts pour y parvenir, 
précisant que l’Etat accorde un grand 
intérêt à toutes les questions liées à 
l’enfance”.
Des représentants du mouvement 
associatif ayant pris part à cette 
rencontre ont salué l’organisation 
de telles initiatives visant, selon 
eux, à consolider les canaux de 
communication entre l’ensemble des 
partenaires concernés par la protection 
et la promotion de l’enfance dans le 
pays.

Une étude des programmes 
nationaux de protection sociale 
en relation avec la réalisation des 

droits des enfants et des adolescents en 
Algérie est en cours de réalisation par le 
Conseil national économique, social et 
environnemental (CNESE), avec l’appui 
technique de l’Unicef, a annoncé samedi 
le Conseil.
“Dans le cadre de ses missions 
d’évaluation des politiques publiques, 
le Conseil national économique, social 
et environnemental (CNESE) mène, 
avec l’appui technique de l’Unicef, une 
étude intitulée +Analyse des programmes 
nationaux de protection sociale en Algérie 
en relation avec la réalisation des droits 
des enfants et des adolescents+ “, a-t-il 
indiqué dans un communiqué.
Selon la même source, cette étude vise à 
“identifier les avantages, les lacunes et les 
limites du système national de protection 
sociale afin d’informer et d’orienter 
les décideurs vers une proposition de 
réformes ou de réajustements, rendant les 
programmes de protection sociale mieux 
adaptés aux besoins des enfants”.
A cet effet, “le CNESE a mis en place un 
comité technique interministériel composé 
de représentants sectoriels concernés 
par la mise en œuvre des différents 
programmes de protection sociale. Ce 
comité représente un espace d’échange et 
de consultation sur les questions soulevées 
par l’étude”, a-t-il souligné.
A ce titre, “une mission de terrain a 
été organisée avec l’appui de secteurs 
institutionnels dont le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire (MICLAT)”, 
a-t-il ajouté, relevant que “des échanges 
et des entretiens ont eu lieu aux niveaux 
central et local en présence d’experts, 
permettant de recueillir des informations 
qualitatives en plus de celles fournies par 

les sources administratives et les enquêtes 
nationales, afin d’établir un état des lieux 
qualitatif et quantitatif des programmes 
de protection sociale”.
Au niveau central, “les échanges ont 
eu lieu entre le 15 et le 19 janvier 2023 
avec les responsables des programmes 
de protection sociale au niveau des 
ministères de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du Territoire, 
de la Santé, de l’Education nationale, de 
la Solidarité nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme (MSNFCF) 
dont l’Agence de développement social 
(ADS), du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale dont la CNAS, la CNR, la 
CASNOS et la CNAC, de l’Habitat et des 
Finances”, précise le CNESE.
Quant aux rencontres au niveau local, le 
CNESE a fait savoir qu’”une délégation, 
composée de représentants du CNESE, 
de l’Unicef et d’experts, ainsi que de 
représentants du MICLAT, du MSNFCF 
et de l’ADS s’est rendue, entre le 22 et 
le 28 janvier 2023, au niveau de quatre 
wilayas : Annaba, M’sila, Laghouat et 
Oran”. 
Dans ce sens, “des entretiens ont eu 
lieu auprès de trois groupes cibles: les 
responsables sectoriels locaux chargés 
des programmes de protection sociale, 
les bénéficiaires des programmes de 
protection sociale et les acteurs de la 
société civile activant dans le domaine 
social  à l’adresse des enfants et des 
adolescents”
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Lancement d’une plateforme numérique dédiée aux commerçants 
itinérants et aux artisans

Réunion de coordination sur les projets relatifs au complexe
 de phosphate et la mine de Ghara Djebilet

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig, a annoncé, jeudi à Alger, 
le lancement d’une plateforme 
numérique gratuite permettant 
aux consommateurs d’obtenir 
des informations concernant les 
commerçants itinérants et les 
artisans pour bénéficier de leurs 
services et leurs produits.
S’exprimant lors de la cérémonie 
de coup d’envoi d’une caravane 
nationale de sensibilisation sur 
l’activité du commerce itinérant, 
à partir du siège de l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur (Algex), 
M. Rezig a fait savoir que cette 
plateforme, développée par 
des compétences nationales, 
permettra au consommateur 
de prendre information sur le 
commerçant itinérant ou l’artisan 
le plus proche de son lieu de 
résidence via internet.
Cette plateforme, disponible sur le 
site du Centre national du registre 
du commerce (CNRC), met à la 
disposition des consommateurs 
les numéros de téléphone des 
commerçants itinérants et des 

artisans, précise le ministre qui a 
insisté sur l’impératif de lancer 
une application mobile spécifique 
à cette plateforme dans les plus 
brefs délais.
Après voir invité les personnes 
activant dans le domaine du 
commerce parallèle ou itinérant 
à se rapprocher des services du 
CNRC pour la codification de 
leurs activités “à titre gracieux” 
et bénéficier des avantages 
offerts par cette plateforme, 
M. Rezig a souligné que cette 
opération s’effectuait à travers 
la présentation d’une copie de la 
carte d’identité du commerçant.
Cette mesure permettra de 
réaliser “une véritable relance 
économique en permettant aux 
artisans qualifiés, aux industriels 
et aux commerçants d’exercer 
leurs activités en toute facilité au 
niveau des marchés, des quartiers 
et des zones isolées, l’objectif 
étant de rapprocher le commerçant 
du citoyen, notamment au niveau 
des quartiers qui manquent de 
marchés de proximité”, selon M. 
Rezig.
Après avoir révélé l’accord 
conclu entre son département 

ministériel et deux grandes 
marques spécialisées dans 
le domaine des équipements 
électroménagers en vue de la 
formation des commerçants 
itinérants spécialisés dans la 
réparation de ces équipements, 
le ministre a fait état de la 
signature d’accords similaires 
avec d’autres opérateurs à 
l’avenir, la formation devant 
durer d’une à deux semaines avec 
l’accompagnement du secteur de 
la formation professionnelle.
 15.705 commerçants itinérants 
immatriculés
Le CNRC a recensé, depuis le 
lancement de l’opération l’année 
passée jusqu’au 1er février en 
cours, 15.705 commerçants 
itinérants immatriculés, selon 
le ministre qui a indiqué que 
l’objectif était d’”atteindre 
50.000 commerçants à la fin 
de l’année en cours”, estimant 
que “cet objectif est facilement 
réalisable et nous pouvons même 
dépasser en vue d’atteindre les 
100.000 commerçants itinérants 
en 2024”.
S’agissant de la caravane, 
M. Rezig a mis l’accent sur 

l’importance de cette initiative 
qui couvrira plusieurs régions 
du pays, dans la sensibilisation 
des jeunes à l’importance de 
bénéficier des avantages des 
nouvelles procédures, leur 
permettant de commercialiser 
plus de 120 services entre 
la vente ambulante de la 
marchandise et la présentation 
de services ambulants en vue de 
“réduire le chômage et permettre 
aux commerçants sur le marché 
parallèle d’avoir une couverture 
sociale”.
Dans le même contexte, le 
ministre a souligné que l’année 
2022 a connu plus de 250.000 
nouveaux opérateurs inscrits au 
registre de commerce ce qui, selon 
lui, “témoigne du dynamisme 
économique du pays”.
De son côté, le directeur général 
du CNRC, Mohamed Slimani 
a affirmé que le commerce 
parallèle “constitue un danger 
pour l’économie nationale” et que 
son éradication “est désormais 
possible” au vu des facilitations 
que le CNRC présente à ceux qui 
l’exercent.
Le Secrétaire général de l’Union 

générale des commerçants et 

artisans algériens (UGCAA), 

HazabBenchohra s’est dit, 

dans une déclaration à l’APS, 

optimiste quant à la capacité 

du secteur à encadrer l’activité 

des commerçants sur le marché 

parallèle. Il a formulé également 

le souhait de “dépasser l’objectif 

des 50.000 commerçants 

itinérants immatriculés au 

registre de commerce à la fin de 
l’année en cours”.

Il convient de noter que le 

lancement de la caravane nationale 

de sensibilisation, organisée par 

le CNRC et ses antennes locales 

du 2 au 9 février, s’est déroulé en 

présence du président du Conseil 

national économique, social 

et environnemental (CNESE), 

BouchenakKhelladi Sidi

Mohammed, des représentants 

des secteurs ministériels, des 

instances publiques des services 

de sécurité et de la Gendarmerie 

nationale, des associations 

professionnelles et du patronat.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arakb, a co-présidé samedi 

à Alger avec le ministre des 
Travaux publics, de l’Hydraulique 
et des Infrastructures, 
LakhderRakhroukh, une réunion 
de coordination entre les deux 
secteurs concernant des projets 
d’infrastructures relatifs aux 
projets de phosphate intégré de 
Blad El Hadba à Tébessa et de fer 
de Ghara Djebilet (Tindouf).
Lors de cette rencontre, un 
exposé a été présenté sur le 
projet de phosphate intégré, 
premier du genre en Algérie en 
matière d’exploitation minière et 
de production d’engrais, lequel 
assurera le développement et 
l’exploitation de la mine de 
Blad Al Hadba dans la région de 
Djebel Onk à Tébessa ainsi que 
la transformation chimique du 

phosphate à Oued Keberit à Souk 
Ahras outre les infrastructures 
minières spécialisées sises à 
l’aéroport de Annaba.
Les discussions ont porté sur le 

transport par voie ferroviaire, son 
habilitation et son développement, 
en sus de l’alimentation en eau et 
autres.
Aussi, un autre exposé a 

été présenté sur les projets 
d’infrastructures relatifs à 
l’exploitation de la mine de 
Ghara Djebilet à Tindouf, 
notamment en ce qui concerne 

la base industrielle à créer dans 

la wilaya de Béchar, qui assurera 

l’opération de traitement et 

de transformation de fer brut 

extrait de Ghara Djebilet à des 

matières semi-finies, ainsi que 
les moyens de leur transport à 

travers la réalisation d’un projet 

d’extension de la ligne ferroviaire 

liant la mine de Ghara Djebilet 

(Tindouf) à Béchar.

Selon le communiqué, 

l’accent a été également mis 

sur les différentes étapes 

d’investissement par lesquelles 

devra  passer ce projet stratégique 

ainsi que ses exigences en 

termes d’infrastructures et 

d’alimentation en eau.
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aNNaBa / CHÉtaIBI

Début de l’opération
 de régularisation des terres 

agricoles exploitées

aNNaBa / eLHadJar

Clôture de la campagne 
de sensibilisation au profit 

des usagers de la route

aNNaBa / CommerCe 

Après un arrêt pour maintenance
 des installations,l’unité de production 
d’huile ‘’La belle’’ reprend du service aNNaBa / 4 Ème SÛretÉ UrBaINe 

Arrestation de cinq dangereux 
malfaiteurs

Le P/APC de la   commune  de 
Chétaibia annoncé le lancement 
du processus de régularisation des 

terres agricoles exploitées par des citoyens 
sans liens légaux ni documents officiels, 
dans le cadre des terres dites ‘’Aarch’’.
Le P/APC, OthmaniSlimane,a confirmé  
que  l’APCva lancer prochainement, le 
processus de régularisation  des terres 
agricoles.Le maire a appelé tous les 
agriculteurs exploitants ces terres à se 
rapprocher de la sous-section agricole de 
Chétaibidans les plus brefs délais afin de 
s’informer des procédures nécessaires et 
de répondre aux différentes questions liées 

au processus.

Selon notre source, il a été également 
souligné la nécessité pour les agriculteurs 

concernés par l'opération de déposer 

le dossier administratif nécessaire, à 
condition qu'il comporte l'ensemble 

des pièces jointes en annexe, au niveau 
de l'organisme SARPI auprès de la 
Direction des Intérêts Agricoles de la 
Wilaya d'Annaba, et ce afin de trouver une 
solution définitive à la question des terres 
en question qui occupent désormais un 

grand nombre d'agriculteurs répartis sur 

plusieurs communes.

La sûreté de la daïra relevant de la 
commune d’El Hadjar a clôturé, 
hier,la campagne de sensibilisation 

organisée au profit des usagers de la route au 
niveau des points de contrôlesur les routes 
RN16, RN21 etRN44 lors des dernières 
intempéries. En effet cette campagne de 
sensibilisation s’est étalée du 29 janvier 
jusqu’au 02 février en collaboration avec la 
gendarmerie nationale afin de sensibiliser 
les automobilistes sur les risques routiers 
en période de mauvais temps, et pour élever 
le degré de conscience des conducteurs, 
mettre en exergue leurs responsabilités à 

l'égard des autres usagers de la route, et les 
sensibiliser quant au nécessaire respect des 
règles de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses 
surtout pendant la saison hivernale où les 
chaussées sont régulièrement inondées.
Durant cette campagne des dépliants 
sur les règles de bonne conduite et les 
conséquences de l'excès de vitesse, des 
manœuvres dangereuses et dues au non-
respect de la distance de sécurité, ont été 
distribués aux usagers de la route. 

En fin de semaine, l'unité de 
production d'huile "La Belle " 
à Annaba a repris ses activités 

après une période d'interruption, due à 
des opérations périodiques d'entretien 
et de maintenance, selon la direction de 
l’unité.Cet arrêt technique avait impacté 
sur la disponibilité de cette matière 
provoquant une pénurie d'huile de table au 
niveau de toute la région d'Annaba et des 
wilayas limitrophes, en raison de la forte 
demande. La Direction du Commerce, a 
indiqué dernièrement que le marché local 
d'Annaba a été approvisionné par une 
quantité importante d'huile, affectée depuis 
l'usine principale de la société "La  belle 
de Bejaia, pour atténuer la pénurie de ces 
derniers jours…La priorité a été accordée 
aux zones reculées.Le directeur de l'unité 
"La  belle  ", Kebbani Kamal, a rassuré, 

lors d'une inspection sur le terrain les 
responsables de la Direction Régionale du 
Commerce, que le produit serait disponible 
au niveau du marché local d'Annaba, 
après que l'unité aura repris sa production 
normale, soit après deux semaines.Selon 
le directeur de l'unité, sa capacité de 
production se situe entre 80 et 90 tonnes 
d'huile de table, quotidiennement, dont 
environ 30 tonnes sont distribuées au 
niveau d'Annaba par jour, tandis que le 
reste est dirigé vers d'autres  wilaya  de 
l'Est, d’après le programme établi par la 
Direction du Commerce pour Annaba en 
coordination avec le reste des directions 
régionales.Le prix de l'huile de table de 5 
litres au niveau unitaire est de 560 dinars, 
plein tarif, pour les grossistes et les grands 
espaces commerciaux, tandis que pour les 
détaillants le bidon est cédé entre 600 et 
650 dinars.

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité  en milieu urbain, 
les éléments de la   4èmesûreté 

urbaine ont réussi, lors des dernières 72 
heures, à mettre hors d’état de nuire cinq 
(5) malfaiteurs ayant des antécédents 
judiciaires pour affaires de vol, agressions, 
possession de drogue et armes blanches 
prohibées, ainsi qu’escroquerie. Les mis 
en cause ont été présentés par devant 
le procureur de la république, et placés 

en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leurs affaires.      
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

SihemFerdjallah

Imen.B

SihemFerdjallah

Sara.Y



Le centre culturel islamique 
de la wilaya d’Annaba a 
lancé, hier, une journée de 

sensibilisation sur la prévention 
des dangers liés à la mauvaise 
utilisation des appareils à gaz, en 
collaboration avec  la direction 
de la protection civile les services 
de Sonelgaz  et la direction du 
commerce. Cette campagne de 

sensibilisation est encadrée par 
des  spécialistes en la matière, 
et ce, a-t-on ajouté, en donnant 
davantage d’explications au 
plus grand nombre possible de 
citoyens présents.  Le monoxyde 
de carbone, qualifié de tueur 
silencieux, est la principale 
cause d’intoxication accidentelle 
en milieu domestique affirment 
les spécialistes. Le manque 

d’aération des appartements” et 
la “non-observation des mesures 
de sécurité et de prévention” 
sont souvent  à l’origine de la 
survenance des incidents graves, 
a ajouté notre interlocuteur. 
A Annaba, chaque année, ces 
appareils sont responsables de 
plusieurs accidents domestiques 
et font des dizaines de 
victimes.C’est l’intoxication 

au monoxyde de carbone qui 
cause beaucoup plus de dégâts 
que le gaz lui-même, explique 
le directeur du centre.Cette 
campagne de sensibilisation sur 
le risque invisible qui tue va être 
élargie un peu partout au niveau 
de la wilaya. Des explications 
relatives aux risques d’appareils 
non reliés à une conduite 
d’évacuation (chauffage, 

chauffe-bain), l’obstruction 

des bouches de ventilation et 

de cheminées, la conformité 

des installations intérieures et 

des colonnes montantes et la 

conduite à tenir face aux dangers 

d’explosion et d’intoxication par 

le monoxyde de carbone seront 

ainsi données aux citoyens.
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Sara Boueche

aNNaBa / FaItS dIVerS 

Un accident mortel a couté la vie à un sexagénaireà Pont Bouchet

aNNaBa/ CItÉ oUed koUBa

La dégradation des lieux 
s’aggrave par la présence 

de déchets ménagers

aNNaBa / aSSaINISSemeNt 

‘’EPIC Annaba Propre’’lance
 une campagne de nettoiement

aNNaBa / CeNtre CULtUreL ISLamIQUe

Journée de sensibilisation sur la prévention contre les dangers 
du gaz et le monoxyde de carbone

Un violentaccident 
s’est produit,en fin 
de semaine passée. 

En effet, un  véhicule roulant 
surement àpleine vitesse a 
fauché une personne âgée qui 
aurait perdu la vie sur le coup, vu 
la violence du choc. L’accident 
est survenu au niveau de la route 
nationale N°16, à proximité du 
pont Pont Boucheten direction 
d’El Hadjar, lorsqu’un véhicule 
a percuté un homme âgé de 72 
ans.Ce dramatique accident de 

la circulation qui s’est produit 
aux environsde 15 heures a 
couté la vie à cette personne 
âgée, a-t-on appris auprès de la 
cellule de communication de la 
Protection civile.Le corps sans 
vie de la victime  a été transféré 
par les éléments de la protection 
civile au niveau du service de la  
morgue de l’hôpital d’El Hadjar. 
Une enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments de 
gendarmerie nationale afin de 
déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.

Malgré des efforts des associations 
de bénévolat, et les nombreuses 
campagnes de sensibilisation, 

en vue d’améliorer le cadre de vie des 
citoyens, certains quartiers, eu égard 
à leur état de dégradation se trouvent 
au centre des discussions des citoyens 
annabis, qui s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents qui ne font aucun 
effort pour préserver l’environnement pis, 
encore ferment les yeux devant des actes 
irresponsable qui enlaidissent les sites. Les 
habitants du quartier des frères Khalfaouià 
la cité ‘’Oued Kouba’’ se plaignent,  de 
cette accumulation de déchets solide et 
même des sacs de débris de matériaux. Des 
monts  d’ordures qui constituent le décor 
de cette cité complètement délaissées. Une 
image  désolante  des quartiers qu’elle 
renvoie mais également de la dégradation 
de l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de ces 
déchets.  En matière de programme de  
ramassage des ordures, c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les services concernés  et que 
les citoyens ne cessent de pointer du doigt. 
En effet, elle représente également un vrai 
danger pour la santé publique, pouvant 
engendrer des infections  contagieuses. A 
ce titre, les habitants de la cité interpellent 

les autorités compétentes afin de mettre 
fin à cette problématique et de prendre les 
mesures appropriées, selon les déclarations 
recueillies auprès de certains habitants, qui 
ont eu recours à nos colonnes pour attirer 
l’attention, disent-ils, des responsables 
locaux concernés sur leurs conditions de 
vie. Une  cité qui n’est plus qu’un amas de 
misère, de mal-être et d’insalubrité. Cette 
situation  est devenue plus qu’inquiétante.

L’organisme public à caractère 
industriel et commercial, chargé 
de la collecte des déchets 

ménagers ‘’EPIC Annaba Propre’’a 
entamé en collaboration avec l’APC 
du cinquième secteur urbain, une vaste 
campagne de collecte les déchets où  
tous les moyens humains et matériels 
on été mis à la disposition les différents 
intervenants dans cette opération pour 
une faisabilité optimale.Cette action vise 
à redorer l’image de la ville, ses entrées, 
les localités périphériques qui y sont 
rattachées et touchera les points noirs de 
dépôt anarchiques des ordures ménagers 

et décombres, en attendant de l’étendre à 
d’autres quartiers et cités de la commune. 
Cette opération a permis le ramassage 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques ainsi que les déchets jetés en 
bordures des routes. Une campagne qui a 
été initiée, en réponse aux appels et aux 
demandes des citoyens qui ont exprimé à 
maintes reprises leur mécontentement au 
sujet de l’insalubrité qui règne dans divers 
endroits de la ville
Les ordures domestiquescollectéesseront 
bien évidement acheminées directement 
vers le centre d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. 

Sara.Y
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Malgré le 
renforcement du 
dispositif sécuritaire 

au niveau de la wilaya 
d’Annaba certains endroits, 
notamment au centre de la 
commune d’El Bouni sont 
devenus infréquentable à 
cause de la recrudescence 
des  pickpockets qui  sont de 
retour depuis un certain temps 
et sévissent en toute impunité 
contre des citoyens désarmés. 
Ces délinquants, dont la 

plupart des personnes de tous 
âges, parfois confondus à des 
messieurs tout le monde qu’on 
ne peut soupçonner, profitent 
de la grande affluence de 
la commune pour délester 
leurs victimes de leur argent, 
téléphones portables ou tout 
autre objet de valeur. Ce sont 
surtout les femmes qui en font 
les frais de ces pickpockets 
qui opèrent en groupe de trois 
à quatre personnes et parfois 
plus. Ces derniers  opèrent 
tous les jours aux heures de 

pointe, de préférence entre 12 
et 18 heures, visant surtout les 
sacs à main et les portefeuilles 
des passants. Leur procédé 
est toujours le même depuis 
longtemps. Ils activent au 
moment où leurs victimes 
accèdent dans des dans les 
bus ou dans les files d’attente 
devant les étals du marché. Les 
sacs  restent la cible privilégiée 
des voleurs, et ce malgré la 
lutte acharnée des éléments 
de la sûreté  contre les auteurs 
d’actes criminels, mais la 

bataille ne peut être l’affaire 
uniquement des seuls services 
de la sécurité. Elle nécessite 

également l’implication de 
toutes les parties concernées, 
y compris les citoyens.

aNNaBa / reCrUdeSCeNCe deS VoLS 

La police traque les pickpockets au centre d’El Bouni

En dépit des opérations 
de mise en fourrière 
et même de l’abattage 

systématique des vaches à 
risques potentiels qu’ont connu 
quelques localités de la wilaya, 
notamment la commune de Sidi 
Amar, les habitants de ladite 
commune continuent de subir la 

présence permanente des vaches 
errantes et des nombreuses 
nuisances qu’elles génèrent. En 
effet, livrés à eux-mêmes les 
bovins ont investi toute la cité. 
Un habitant nous confie «Que 
ce soit aux abords des cages 
d’escalier des immeubles ou 
bien des villas, ces vaches sont 
lâchées parfois tout un après-

midi par des éleveurs indélicats, 
dont les étables sont situées à 
proximité de notre cité. En plus 
de la frayeur provoquée chez 
les enfants et les jeunes filles, 
il faudrait aussi, penser, après 
le départ de ces quadrupèdes à 
nettoyer les lieux. Il n’est pas 
rare de les voir traverser avec 
nonchalance la route, forçant les 

automobilistes à leur céder le 
passage, pour prendre le chemin 
des niches à ordures qui leurs 
assurent de la nourriture au 
quotidien.», en plus de la bouse 
de vache qui se répand un peu 
partout, les déchets ménagers 
éparpillés sur les trottoirs et 
sur la chaussée. Devant une 
telle situation, les éboueurs, 

sont fatigués de devoir 
ramasser à la main les ordures 
quotidiennement, et se trouvent 
parfois obligés de fermer l’œil 
en ne ramassant que les sacs 
en plastique. Cette situation 
pénalise les résidents de la cité 
qui voient leur cadre de vie se 
détériorer au quotidien. 

aNNaBa / Cadre  de VIe 

Les vaches errantes polluent l’environnement 
au terminus de Sidi Amar

La déléguée nationale 
à la protection et la 
promotion de l’enfance 

Meriem Chorfi a fait état, mardi 
passé, à partir de Djanet de la 
création prochaine de nouveaux 
moyens numériques pour 
recevoir des notifications et 
transmettre des préoccupations 
relatives à la protection de 
l’enfance.

S’exprimant lors d’une 
rencontre avec les représentants 
de la société civile, organisée 
dans le cadre de sa visite de 
terrain à Djanet, Mme Chorfi 
a indiqué que “de nouveaux 
moyens numériques seront créés 
pour permettre de recevoir des 
notifications et de transmettre 
des préoccupations relatives 
à la protection de l’enfance, 

à l’instar d’une application 
mobile susceptible de faciliter 
la communication entre les 
citoyens dans les différentes 
questions se rapportant à la 
protection de l’enfance.
“La délégation nationale 
à la protection et à la 
promotion de l’enfance 
reçoit quotidiennement, 
par le biais de son numéro 
vert, de nombreux appels 
(consultations, notifications et 
autres), soulignant que “ceci 
traduit l’évolution du niveau de 
conscience chez le citoyen vis-
à-vis de la nécessité de la prise 
en charge de cette frange de la 
société”.
En réponse aux préoccupations 
soulevées par des représentants 
d’associations locales, Mme 
Chorfi a affirmé que “la société 
civile est considérée comme un 
partenaire essentiel et efficace. 

Pour cela, nous œuvrons à 
consolider la coordination avec 
le mouvement associatif qui 
a contribué à l’élaboration de 
la stratégie de la protection de 
l’enfance”.
La déléguée nationale 
à la protection et la 
promotion de l’enfance a 
fait savoir, par ailleurs, que 
l’organisation qu’elle préside 
a pris en considération les 
préoccupations soulevées en 
matière de déficit enregistré 
dans la wilaya, concernant les 
espaces de loisirs et les aires de 
jeux pour enfants.
La délégation s’engage, 
en outre, à “accélérer la 
promulgation des textes 
réglementaires relatifs aux 
droits de l’enfant, en plus 
de l’installation prochaine 
de délégations de wilaya de 
protection et de promotion 

de l’enfance et d’autres 
multiservices en vue de garantir 
une prise en charge optimale 
des enfants”.
Le chef de l’exécutif local, 
Benabdallah Chaib Eddour a, 
pour sa part, indiqué que “la 
protection de l’enfance est la 
responsabilité de tous, ce qui 
nécessite de déployer des efforts 
pour y parvenir, précisant que 
l’Etat accorde un grand intérêt 
à toutes les questions liées à 
l’enfance”.
Des représentants du 
mouvement associatif ayant 
pris part à cette rencontre 
ont salué l’organisation de 
telles initiatives visant, selon 
eux, à consolider les canaux 
de communication entre 
l’ensemble des partenaires 
concernés par la protection et la 
promotion de l’enfance dans le 
pays.

Des outils numériques pour recevoir des notifications 
relatives à la protection de l’enfance

Imen.B

Imen.B

Trois enfants d’une même 
famille sont décédés, 
mercredi soir, dans un 

incendie qui s’est déclaré au 
niveau de leur domicile familial 

à Ksar Gharmianou dans la 
commune de Tamest au sud 
d’Adrar, a-t-on appris auprès 
de la cellule d’information et de 
communication de la direction 

de la Protection civile de la 
wilaya.
Les agents du poste avancé 
des services de la Protection 
civile de la daïra de Fenoughil 

sont intervenus pour éteindre 
l’incendie et évacuer les corps 
des victimes âgés de un (01) à 
huit (08) ans, précise-t-on de 
même source.

De leur côté, les services de 
sécurité ont ouvert une enquête 
sur le terrain pour déterminer les 
circonstances de cet accident, 
ajoute la même source.

adrar / FaItS dIVerS 

Trois enfants décédés dans l’incendie de leur domicile familial



L’Ukraine va obtenir de nouvelles livraisons d’armes 
américaines et franco-italiennes

Un ballon de surveillance chinois dans le ciel américain 
accroît les tensions entre Pékin et Washington

Les Etats-Unis ont promis, 
vendredi, une nouvelle 
aide militaire, incluant 

des bombes tirées du sol, pendant 
que Paris et Rome ont annoncé 
la livraison, au printemps, d’un 
système de défense sol-air 
de moyenne portée SAMP/T 
Mamba.
L’Ukraine va recevoir de 
nouvelles aides américaines et 
franco-italiennes. Les Etats-
Unis ont promis, vendredi 3 
février, un apport militaire 
de 2,2 milliards de dollars (2 
milliards d’euros) à l’Ukraine, 
incluant des bombes tirées du 
sol qui pourraient doubler ou 
presque la portée de la capacité 
de frappe ukrainienne. Il s’agit 
de GLSDB, des bombes de petit 
diamètre fabriquées par Boeing 
et Saab, pouvant parcourir 
jusqu’à 150 kilomètres et ainsi 
menacer des positions russes 
derrière les lignes de front.
« Cela leur donne une capacité 
de plus longue portée (…) qui 
leur permettra de mener des 
opérations de défense de leur 
territoire et de reprendre leur 
territoire souverain », a expliqué 
à la presse le porte-parole du 
Pentagone, Pat Ryder. « Plus la 
portée de nos armes est longue 
et plus nos troupes sont mobiles, 
plus tôt l’agression brutale de 
la Russie prendra fin », a réagi 
dans la soirée le chef de l’Etat 
ukrainien.
L’Ukraine demande aux 

Etats-Unis des munitions 
pouvant aller plus loin que 
les roquettes Himars (80 km). 
Ces GLSDB confèrent aux 
forces ukrainiennes la capacité 
d’atteindre des positions situées 
dans le Donbass, les environs 
de Kherson et Zaporijia, le nord 
de la Crimée, et de menacer les 
dépôts d’armes russes. Pat Ryder 
a dit ne pas savoir comment 
l’Ukraine comptait utiliser ces 
munitions.
« Aider l’Ukraine à défendre sa 
population »
« La remise des GLSDB n’aura 
pas lieu avant plusieurs mois », a 
toutefois précisé un porte-parole 
du Pentagone, le lieutenant-
colonel Garron Garn. invoquant 
les calendriers de production et 
de livraison. Il n’a par ailleurs 
pas pu en préciser le nombre, 
pour des « raisons de sécurité ».
Cette assistance sécuritaire 
inclut également « des capacités 

cruciales de défense aérienne 
pour aider l’Ukraine à défendre 
sa population », « des véhicules 
d’infanterie blindés » et des 
munitions pour le système 
Himars de lance-roquettes, a 
précisé le Pentagone dans un 
communiqué.
Depuis le début de l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie, le 
24 février 2022, les autorités 
américaines ont alloué plus de 
29,3 milliards en assistance 
sécuritaire à l’Ukraine, selon le 
Pentagone, qui a assuré :
« Les Etats-Unis continueront 
à travailler avec leurs alliés 
et partenaires pour fournir 
à l’Ukraine les capacités de 
répondre à ses besoins immédiats 
sur le champ de bataille et ceux 
sur le plus long terme en matière 
d’assistance sécuritaire. »
Réclamé par Kiev depuis des 
mois
Dans le même temps, Paris a 

fait savoir, vendredi, que la 
France et l’Italie allaient fournir 
au printemps un système de 
défense sol-air de moyenne 
portée SAMP/T Mamba pour 
aider l’Ukraine à « se défendre 
contre les attaques de drones, de 
missiles et d’avions russes ».
« La fourniture d’un tel système 
répond à l’urgence exprimée 
par Oleksiï Reznikov, ministre 
de la défense ukrainien, à ses 
homologues français et italien, 
de protéger les populations et 
infrastructures civiles face aux 
attaques russes par les airs », a 
souligné le ministère des armées 
dans un communiqué.
Sébastien Lecornu, ministre 
des armées, et Guido Crosetto, 
ministre de la défense italien, 
se sont entretenus par téléphone 
vendredi pour finaliser cette 
livraison qui était en discussion 
depuis plusieurs semaines et 
intervient après la visite de M. 
Reznikov à Paris cette semaine.
L’Ukraine réclame avec ardeur 
depuis des mois le renforcement 
de sa défense sol-air, en 
particulier à la suite d’une vague 
de bombardements russes sur 
ses infrastructures critiques à 
l’aide de drones iraniens.
Livraison de canons Caesar 
attendue
Un Mamba – l’équivalent du 
système Patriot américain 
– avait déjà été déployé en 
Roumanie pour protéger la 
région hautement stratégique 

du port de Constanta, sur la mer 
Noire. Avec ce système, son 
radar et ses lanceurs armés de 
huit missiles Aster d’une portée 
d’environ 100 kilomètres, il 
est possible de « contrer un 
vaste éventail de menaces 
aériennes : missiles balistiques 
de courte portée, avions de 
chasse, hélicoptères, drones 
et même salves de missiles de 
croisière avec des tirs multiples 
», soulignait à l’Agence 
France-Presse en décembre en 
Roumanie un militaire français.
La France a déjà annoncé 
mardi la livraison, dans les 
prochaines semaines, de douze 
canons Caesar de 155 mm 
supplémentaires, ce qui portera 
à 49 le nombre d’exemplaires 
dont Kiev dispose, un volume 
qui n’a « rien de négligeable », 
avait rappelé Sébastien Lecornu.
Elle a également promis un 
radar Ground Master 200 
(GM200), produit par le français 
Thales. Ce radar de moyenne 
portée permet de détecter un 
aéronef situé à 250 kilomètres, 
que celui-ci vole à faible vitesse 
et basse altitude comme les 
drones, ou à haute altitude 
comme les avions de combat. 
Ce radar assure également une 
protection face aux roquettes et 
aux tirs d’artillerie en alertant les 
troupes au sol des tirs ennemis, 
assure son fabricant, qui l’a 
vendu à plus de 60 exemplaires 
dans le monde.

La Chine a expliqué que 
l’objet volant « civil 
» était utilisé pour 

de la « recherche, surtout 
météorologique », et aurait 
dévié en raison de vents violents. 
La visite du secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, 
prévue les 5 et 6 février, a été 
reportée.
La visite du secrétaire d’Etat 
Antony Blinken en Chine, 
prévue dimanche 5 et lundi 
6 février, devait être un 
événement en soi. Première 
du genre depuis six ans pour 
un chef de la diplomatie 
américaine, elle comprenait, 
semble-t-il, une rencontre avec 
le président Xi Jinping, une 
sorte de faveur protocolaire et 
politique. Mais un objet volant 
– un ballon de surveillance 
– a percuté ce programme, 
conduisant Washington, 
vendredi 3 février, à « reporter » 
le déplacement. Antony Blinken 

s’est entretenu dans la journée 
avec son homologue chinois, 
Wang Yi, afin de justifier cette 
décision. La visite n’aurait pas 
été « appropriée » en raison de 
« l’acte irresponsable » chinois, 
selon un communiqué du 
département d’Etat.
Wang Yi, de son côté, a indiqué 
que Pékin n’acceptait pas « des 
spéculations sans fondement 
». « Certains responsables 
politiques et médias américains 
utilisent l’incident comme 
un prétexte pour attaquer et 
diffamer la Chine », a fustigé 
samedi matin le ministère des 
affaires étrangères chinois. 
« En réalité, ni la Chine ni 
les Etats-Unis n’avaient 
[officiellement] annoncé de 
visite [de M. Blinken] », assure 
le communiqué, comme pour 
minimiser l’importance de son 
report.
Le Pentagone a révélé jeudi la 
présence du ballon espion au-

dessus de l’Etat du Montana. 
« On sait que c’est un ballon 
de surveillance », évoluant à 
environ 18 000 mètres d’altitude, 
a expliqué le porte-parole du 
Pentagone, le brigadier général 
Patrick Ryder. Il a fallu attendre 
vendredi soir pour que la Chine 
reconnaisse qu’il lui appartenait 
et exprime ses regrets, tout en 
expliquant que l’objet volant 
« civil » était en réalité utilisé 
pour de la « recherche, surtout 
météorologique ». A en croire 
Pékin, il aurait dévié en raison 
de vents violents et serait entré 
par inadvertance dans l’espace 
aérien américain. « La Chine se 
conforme toujours strictement 
au droit international (…) et 
n’a jamais violé le territoire 
et l’espace aérien d’un pays 
souverain », indique le 
communiqué du ministère des 
affaires étrangères, samedi. 
Pourtant, il semble à présent 
faire route vers l’est et devrait 

demeurer au-dessus des Etats-
Unis « quelques jours », selon le 
Pentagone. Une sorte de panier 
contenant des capacités de 
surveillance se trouverait sous 
le ballon lui-même.
Dans cet Etat du Montana se 
trouvent une base des forces 
aériennes et des champs de tir 
pour les missiles à tête nucléaire. 
Le ballon volait à une altitude « 
significativement plus élevée 

» que le trafic commercial 
classique et ne présentait pas de 
risque pour les habitants au sol, 
selon le Pentagone. A plusieurs 
reprises ces dernières années, 
une telle activité avait déjà été 
repérée. Saisi de l’affaire le 1er 
février, le président américain 
s’est retrouvé devant un choix, 
à la fois sécuritaire et politique : 
fallait-il abattre le ballon ?
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LIBaN: 

Après une mobilisation record, les syndicats annoncent deux 
nouvelles dates

L’Ukraine va obtenir des armes occidentales de plus longue portée

tUNISIe: 

Le président s’en prend aux syndicats «pour détourner l’attention»

BEYROUTH : 
Le chef du parti 
libanais Kataeb, 

Sami Gemayel, a menacé 
de perturber les élections 
présidentielles si d’autres 
partis tentent d’élire un 
président qui prône une 
couverture les armes du 
Hezbollah.
Gemayel, farouche 
opposant au parti chiite 
pro-iranien, qui s’est 
exprimé lors de la 
conférence générale de 
son parti, a clairement 
qualifié ce qui se passe 
comme une tentative de 
changer la face du Liban.
La session d’ouverture de 
la conférence générale a 

réuni des personnalités 
politiques anti-Hezbollah, 
qui ont également exprimé 
leur opposition aux 

récentes actions du parti.
Le bloc parlementaire 
de Gemayel est le 
troisième plus grand bloc 

chrétien après le Courant 
patriotique libre (CPL) 
et le Parti des Forces 
libanaises.
«Ils essayent de tuer notre 
pays en tuant la liberté, la 
coopération, la démocratie, 
une économie forte et libre 
et l’ouverture du Liban 
sur le monde», a martelé 
Gemayel, en ajoutant que 
la bataille menée par les 
pro-Hezbollah n’est pas 
dirigée contre pas contre 
une certaine catégorie 
de Libanais, mais contre 
le principe même de la 
coexistence chrétienne et 
musulmane.
Pour Gemayel, «de larges 
tranches de la société 

libanaise, de toutes 
confessions, qui croient en 
un Liban  qui représente 
un message de civilisation 
et de développement, 
ceux-là croient également 
en la liberté et sont 
nés accrochés à cette 
dernière».
Dans son discours, le chef 
des Kataebs a accusé le 
Hezbollah «de tentative 
d’éliminer l’esprit 
libanais», l’accusant 
d’être un «parti armé qui 
prend sa communauté 
(chiite) en otage, et tente 
de transformer le conflit au 
Liban en conflit sectaire».

Les Etats-Unis ont 
promis vendredi 
de livrer des 

roquettes de plus longue 
portée à l’Ukraine dont 
les velléités d’entrer 
dans l’Union européenne 
ont été confortées par le 
déplacement à Kiev de hauts 
responsables européens.
L’armée ukrainienne 
défendra “aussi longtemps 
qu’elle le pourra” Bakhmout, 
une ville-clé de l’Est dont 
les soldats russes cherchent 
depuis des mois à s’emparer, 
“personne n’abandonnera” 

cette “forteresse”, a martelé 
à cette occasion le président 
Volodymyr Zelensky.
Près d’un an après le début 
de l’invasion de l’Ukraine 
par la Russie, cette cité 
est devenue l’épicentre 
des combats et les forces 
de Moscou ont obtenu ces 
dernières semaines de petits 
gains territoriaux dans la 
région au prix de lourdes 
pertes.
“Si les livraisons d’armes 
(occidentales à Kiev) 
s’accélèrent, notamment 
d’armes de longue portée, 

non seulement nous 
n’allons pas nous replier 
de Bakhmout, (mais) 
nous allons commencer à 
mettre fin à l’occupation 
du Donbass”, une région 
orientale en partie aux mains 
des Russes, a déclaré M. 
Zelensky.
La nouvelle aide militaire 
américaine à l’Ukraine, d’un 
montant de 2,2 milliards de 
dollars, annoncée le même 
jour par les Etats-Unis, inclut 
à cet égard des roquettes 
qui pourraient quasiment 
doubler la portée de la force 

de frappe ukrainienne, a 
affirmé le Pentagone.
Il s’agit en particulier 
d’engins tirés du sol pouvant 
atteindre une cible située à 
150 km de distance et donc 
menacer des positions russes 
derrière les lignes de front.
“Plus la portée de nos 
armes est longue et plus nos 
troupes sont mobiles, plus 
tôt l’agression brutale de la 
Russie prendra fin”, a réagi 
dans la soirée le chef de 
l’Etat ukrainien.
Dans le même temps, Paris 
faisait savoir que la France 

et l’Italie allaient fournir 
au printemps un système de 
défense sol-air de moyenne 
portée MAMBA pour aider 
l’Ukraine à “se défendre face 
aux attaques de drones, de 
missiles et d’avions russes”.
En outre, le ministre 
américain de la Justice a 
annoncé vendredi le premier 
transfert de fonds russes 
confisqués à un oligarque 
d’un montant de 5,4 millions 
de dollars, dans le but 
d’aider l’Ukraine, selon la 
chaîne CNN.

TUNIS: Le président 
Kais Saied s’en 
prend aux syndicats 

pour “détourner l’attention” 
après la forte abstention aux 
législatives et “l’échec” de 
sa politique économique 
et sociale, a dénoncé 
vendredi le chef du syndicat 
UGTT après l’arrestation 
d’un responsable de cette 
influente centrale.
“Le message est clair que 
l’UGTT est visée”, a déclaré 
Noureddine Taboubi au 
début d’une réunion du 
syndicat portant entre autres 
sur l’interpellation mardi du 
responsable UGTT pour la 
branche autoroutes, Anis 
Kaabi.

“Le président essaye de 
détourner l’attention de 
ce qui s’est passé au 2e 
tour des législatives et de 
l’échec cuisant de ses choix 
économiques et sociaux”, 
a dénoncé le chef de ce 
syndicat, fort de près d’un 
million d’adhérents. “L’Etat 
utilise l’intimidation pour 
réprimer les opposants”, a 
accusé M. Taboubi.
Les législatives ont été 
marquées dimanche - 
comme au premier tour 
mi-décembre - par une 
abstention record de 
quasi 90%, analysée par 
l’opposition comme un rejet 
des réformes lancées par le 
président Saied après son 

coup de force du 25 juillet 
2021.
M. Saied concentre tous les 
pouvoirs depuis 18 mois et 
a révisé la Constitution pour 
réduire les prérogatives 
du Parlement et revenir 
à un système ultra-
présidentialiste similaire à 
celui d’avant la Révolution 
de 2011 et la chute du 
dictateur Ben Ali.
Outre les divisions 
politiques que ce processus 
a provoquées, le pays 
a vu son économie se 
détériorer avec une forte 
inflation (plus de 10%), une 
augmentation de la pauvreté 
et un creusement de la dette.
Suite à un débrayage de 

deux jours sur les péages 
autoroutiers, M. Kaabi 
a été interpellé mardi, 
juste après un discours du 

président Saied dénonçant 
une instrumentalisation du 
droit de grève “à des fins 
politiques”.
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PremIer LeaGUe : 
Le leader Arsenal chute pour la deuxième fois de la 

saison à Everton

Pour sa première sur our sa première sur 
le banc d’Everton, le le banc d’Everton, le 
manager anglais Sean manager anglais Sean 

Dyche s’est offert le leader de Dyche s’est offert le leader de 
Premier League : Arsenal (1-Premier League : Arsenal (1-
0). Les Gunners concèdent leur 0). Les Gunners concèdent leur 
deuxième défaite de la saison deuxième défaite de la saison 
en championnat anglais.en championnat anglais.
Le leader de la Premier Le leader de la Premier 
League, Arsenal, a été surpris League, Arsenal, a été surpris 
(1-0) à Everton, remobilisé par (1-0) à Everton, remobilisé par 
l’arrivée de Sean Dyche sur l’arrivée de Sean Dyche sur 
son banc, samedi pour la 22e son banc, samedi pour la 22e 
journée de Premier League.journée de Premier League.
Les Gunners, avec 50 points, Les Gunners, avec 50 points, 
en ont toujours cinq d’avance en ont toujours cinq d’avance 
sur leur poursuivant immédiat sur leur poursuivant immédiat 
Manchester City. Les deux Manchester City. Les deux 
équipes ont le même nombre équipes ont le même nombre 
de match, mais les champions de match, mais les champions 
en titre joueront dimanche à en titre joueront dimanche à 
Tottenham pour revenir peut-Tottenham pour revenir peut-
être à deux longueurs.être à deux longueurs.
Everton sort de la zone rougeEverton sort de la zone rouge
Ce succès presque inespéré Ce succès presque inespéré 
mais globalement mérité, n’est mais globalement mérité, n’est 
que le quatrième cette saison que le quatrième cette saison 
pour les Toffees qui sortent pour les Toffees qui sortent 
provisoirement de la zone rouge provisoirement de la zone rouge 

en grimpant à la 17e place avec en grimpant à la 17e place avec 
18 points. Au-delà de cette 18 points. Au-delà de cette 
bonne opération comptable, bonne opération comptable, 
c’est la prestation très sérieuse c’est la prestation très sérieuse 
de l’autre équipe de Liverpool de l’autre équipe de Liverpool 
qui est encourageante.qui est encourageante.
En densifiant son milieu En densifiant son milieu 
avec un 4-5-1, lui qui ne jure avec un 4-5-1, lui qui ne jure 
habituellement que par le 4-4-habituellement que par le 4-4-
2, avec Abdoulaye Doucouré, 2, avec Abdoulaye Doucouré, 
Gana Gueye et Amadou Onana Gana Gueye et Amadou Onana 
dans l’axe, Dyche a réussi à faire dans l’axe, Dyche a réussi à faire 
déjouer Arsenal. Incapables de déjouer Arsenal. Incapables de 
remonter rapidement le ballon remonter rapidement le ballon 
ou de créer des surnombres sur ou de créer des surnombres sur 
les côtés, les Gunners n’ont les côtés, les Gunners n’ont 
eu que très peu d’occasions eu que très peu d’occasions 
malgré une possession proche malgré une possession proche 
de 70 %.de 70 %.
À la pause, Everton était À la pause, Everton était 
même en tête aux points assez même en tête aux points assez 
nettement, avec un Dominic nettement, avec un Dominic 
Calvert-Lewin qui avait été Calvert-Lewin qui avait été 
un poil trop court pour couper un poil trop court pour couper 
un centre au cordeau d’Onana un centre au cordeau d’Onana 
(34’ ), avant de trop décroiser (34’), avant de trop décroiser 
sa tête (45’+3), alors que sa tête (45’+3), alors que 
Doucouré, pourtant tout seul Doucouré, pourtant tout seul 
à sept mètres, avait lui aussi à sept mètres, avait lui aussi 

complétement raté sa tête (35’ ).complétement raté sa tête (35’).
La récompense des efforts La récompense des efforts 
d’Everton est venue à d’Everton est venue à 
l’heure de jeu et c’est James l’heure de jeu et c’est James 
Tarkowski, qui avait été un Tarkowski, qui avait été un 
fidèle lieutenant de Dyche lors fidèle lieutenant de Dyche lors 

de ses années à Burnley, qui de ses années à Burnley, qui 
a repris victorieusement un a repris victorieusement un 
corner de la tête au deuxième corner de la tête au deuxième 
poteau (1-0, 60’ ).poteau (1-0, 60’).
La dernière demi-heure a viré La dernière demi-heure a viré 
de plus en plus à l’attaque-de plus en plus à l’attaque-

défense, mais Arsenal n’a défense, mais Arsenal n’a 
jamais trouvé la solution. Les jamais trouvé la solution. Les 
Gunners viennent de gâcher Gunners viennent de gâcher 
un de leurs jokers dans une un de leurs jokers dans une 
course au titre qui pourrait être course au titre qui pourrait être 
relancée dimanche.relancée dimanche.

Cette CHAN 2022, ette CHAN 2022, 
organisée en Algérie organisée en Algérie 
est un défi, pour les est un défi, pour les 

organisateurs et les amateurs organisateurs et les amateurs 
du sport roi. En effet, elle a été du sport roi. En effet, elle a été 
organisée dans une courte période organisée dans une courte période 
pour mettre en place toutes les pour mettre en place toutes les 
infrastructures sportives et tous infrastructures sportives et tous 
les atouts pour sa réussite. En les atouts pour sa réussite. En 
effet, Outre la belle prestation effet, Outre la belle prestation 
de son équipe nationale A’ de son équipe nationale A’ 
conduite par le Majik Bouguerra conduite par le Majik Bouguerra 
pour laquelle d’ailleurs on n’a pour laquelle d’ailleurs on n’a 
pas tari d’éloges. Aussi, au plan pas tari d’éloges. Aussi, au plan 
organisationnel, l’Algérie est organisationnel, l’Algérie est 
montée également sur le podium montée également sur le podium 
Africain et ambitionne plus que Africain et ambitionne plus que 
jamais aujourd’hui à organiser la jamais aujourd’hui à organiser la 
prochaine coupe d’Afrique 2025. prochaine coupe d’Afrique 2025. 
Dans cette optique, d’ailleurs, Dans cette optique, d’ailleurs, 
le président de la fédération le président de la fédération 
Algérienne de football  Sifisef Algérienne de football  Sifisef 
va présenter le dossier Algérie va présenter le dossier Algérie 

à la CAF. Il faut dire à ce sujet à la CAF. Il faut dire à ce sujet 
que les représentants des pays que les représentants des pays 
hôtes et athlètes présents à cette hôtes et athlètes présents à cette 
CHAN 2022 n’ont pas caché CHAN 2022 n’ont pas caché 
leur satisfaction dans ces joutes leur satisfaction dans ces joutes 
Africaines « On est très contents Africaines « On est très contents 
de l’accueil et de l’organisation, de l’accueil et de l’organisation, 
c’est vraiment une totale c’est vraiment une totale 
réussite» se sont ainsi exprimés réussite» se sont ainsi exprimés 
tout au long de la compétition, tout au long de la compétition, 
entraîneurs, joueurs et invités. Ce entraîneurs, joueurs et invités. Ce 
sont d’ailleurs les mêmes propos sont d’ailleurs les mêmes propos 
d’ailleurs dégagés par les hauts d’ailleurs dégagés par les hauts 
responsables de la balle ronde responsables de la balle ronde 
Africaine et mondiale  à l’ instar Africaine et mondiale  à l’instar 
du président de la CAF et de la du président de la CAF et de la 
Fédération internationale du Fédération internationale du 
foot ball .FIFA. Infantino ainsi foot ball .FIFA. Infantino ainsi 

que des invités. Les amateurs du que des invités. Les amateurs du 
sport Roi n’ont pas manqué non sport Roi n’ont pas manqué non 
plus d’exprimer leur satisfecit à plus d’exprimer leur satisfecit à 
la réussite de cette manifestation la réussite de cette manifestation 
footballistique à travers les quatre footballistique à travers les quatre 
grandes villes organisatrices grandes villes organisatrices 
de cette compétition. En effet, de cette compétition. En effet, 
d’Annaba à Oran en passant d’Annaba à Oran en passant 
par Constantine et la capitale par Constantine et la capitale 
Alger c’est le même refrain qui Alger c’est le même refrain qui 
revient de satisfecit. On a joué, revient de satisfecit. On a joué, 
on a couru, on a beaucoup donné on a couru, on a beaucoup donné 
de nous-mêmes et c’est logique de nous-mêmes et c’est logique 
qu’ il y a toujours  en sport un qu’il y a toujours  en sport un 
vainqueur et un vaincu, mais le vainqueur et un vaincu, mais le 
plus grand vainqueur c’est le plus grand vainqueur c’est le 
merveilleux public Algérien « ce merveilleux public Algérien « ce 
sont les déclarations recueillies à sont les déclarations recueillies à 
la fin des hostilités à travers les la fin des hostilités à travers les 
chaines de Télévisions.chaines de Télévisions.
 Aujourd’hui, tout le monde est  Aujourd’hui, tout le monde est 
heureux de cette CHAN 2022. heureux de cette CHAN 2022. 
One ,Two, Thrée , Viva l’Algérie One ,Two, Thrée , Viva l’Algérie 
a été scandé aux quatre coins du a été scandé aux quatre coins du 
pays.pays.

CHaN 2022
L’Algérie a réussi son défi de la 

fête africaine de football 
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Tayeb Zgaoula

reaL madrId : 
Karim Benzema forfait pour le prochain match mais 

disponible pour le Mondial des clubs

Karim Benzema, blessé arim Benzema, blessé 
à la cuisse avec le à la cuisse avec le 
Real Madrid, va Real Madrid, va 

manquer le prochain match de manquer le prochain match de 
championnat. Le buteur français championnat. Le buteur français 
reste disponible pour le Mondial reste disponible pour le Mondial 
des clubs, dont la demi-finale se des clubs, dont la demi-finale se 
joue le mercredi 8 février.joue le mercredi 8 février.
Karim Benzema, qui s’est Karim Benzema, qui s’est 
blessé à une cuisse jeudi lors blessé à une cuisse jeudi lors 
du match en retard de Liga du match en retard de Liga 
contre le Valence CF (2-0), contre le Valence CF (2-0), 
sera absent en championnat à sera absent en championnat à 
Majorque dimanche, mais « Majorque dimanche, mais « 
disponible » ensuite pour le disponible » ensuite pour le 
Mondial des clubs, a avancé Mondial des clubs, a avancé 
samedi l’entraîneur Carlo samedi l’entraîneur Carlo 
Ancelotti. Ancelotti. 
Karim Benzema, qui s’est Karim Benzema, qui s’est 
blessé à une cuisse jeudi lors du blessé à une cuisse jeudi lors du 
match en retard de Liga contre match en retard de Liga contre 
le Valence CF (2-0), sera absent le Valence CF (2-0), sera absent 
en championnat à Majorque en championnat à Majorque 
dimanche, mais « disponible dimanche, mais « disponible 
» ensuite pour le Mondial » ensuite pour le Mondial 
des clubs, a avancé samedi des clubs, a avancé samedi 
l’entraîneur Carlo Ancelotti.l’entraîneur Carlo Ancelotti.

« C’est ce qui arrive quand « C’est ce qui arrive quand 
on joue tous les trois jours »on joue tous les trois jours »

« Eder Militao et Karim « Eder Militao et Karim 
Benzema sont en train de Benzema sont en train de 
passer des examens médicaux passer des examens médicaux 
en ce moment même, a précisé en ce moment même, a précisé 
Ancelotti en conférence de Ancelotti en conférence de 
presse. Ça a l’air de n’être presse. Ça a l’air de n’être 
rien de grave. Je pense qu’ ils rien de grave. Je pense qu’ils 

seront écartés pour demain seront écartés pour demain 
(dimanche), mais ils voyageront (dimanche), mais ils voyageront 
avec nous (au Maroc) pour le avec nous (au Maroc) pour le 
Mondial des clubs, et ils seront Mondial des clubs, et ils seront 
disponibles pour le premier ou disponibles pour le premier ou 
le deuxième match. »le deuxième match. »
Jeudi, Militao est sorti après un Jeudi, Militao est sorti après un 
contact avec Samuel Lino à la contact avec Samuel Lino à la 
36e minute, et Karim Benzema 36e minute, et Karim Benzema 
a cédé sa place à Rodrygo en a cédé sa place à Rodrygo en 
grimaçant à l’heure de jeu, se grimaçant à l’heure de jeu, se 

dirigeant tout droit vers les dirigeant tout droit vers les 
vestiaires. « La blessure de vestiaires. « La blessure de 
Karim semble très légère. Mais Karim semble très légère. Mais 
c’est ce qui arrive quand on joue c’est ce qui arrive quand on joue 
tous les trois jours et que l’on tous les trois jours et que l’on 
n’a pas le temps de récupérer », n’a pas le temps de récupérer », 
avait commenté son entraîneur avait commenté son entraîneur 
au coup de sifflet final.au coup de sifflet final.
Benzema a déjà manqué un mois Benzema a déjà manqué un mois 
de compétition en première de compétition en première 
partie de saison en raison d’une partie de saison en raison d’une 

blessure au quadriceps de la blessure au quadriceps de la 
jambe droite contractée le 6 jambe droite contractée le 6 
septembre lors de la première septembre lors de la première 
journée de Ligue des champions journée de Ligue des champions 
contre le Celtic Glasgow. Il a contre le Celtic Glasgow. Il a 
ensuite manqué la Coupe du ensuite manqué la Coupe du 
monde au Qatar en novembre monde au Qatar en novembre 
et décembre en raison d’une et décembre en raison d’une 
blessure à la cuisse gauche.blessure à la cuisse gauche.
Après son match à Majorque Après son match à Majorque 
comptant pour la 20e journée comptant pour la 20e journée 

dimanche (14 h), le Real Madrid dimanche (14 h), le Real Madrid 
s’envolera pour Rabat afin d’y s’envolera pour Rabat afin d’y 
disputer le Mondial des clubs. disputer le Mondial des clubs. 
Les Merengues joueront leur Les Merengues joueront leur 
demi-finale mercredi prochain demi-finale mercredi prochain 
à 20 h contre le vainqueur à 20 h contre le vainqueur 
du quart de finale entre les du quart de finale entre les 
Américains de Seattle et les Américains de Seattle et les 
Égyptiens d’Al-Ahly. En cas de Égyptiens d’Al-Ahly. En cas de 
victoire, ils disputeront la finale victoire, ils disputeront la finale 
samedi (20 h).samedi (20 h).

La sélection malgache s’est a sélection malgache s’est 
adjugée la troisième place adjugée la troisième place 
de la septième édition de la septième édition 

du Championnat d’Afrique des du Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) des footballeurs nations (CHAN) des footballeurs 
locaux après sa victoire devant locaux après sa victoire devant 
le Niger sur la plus petite des le Niger sur la plus petite des 
marges (1-0), vendredi soir au marges (1-0), vendredi soir au 
stade Miloud-Hadefi d’Oran.stade Miloud-Hadefi d’Oran.
Ayant échoué à aller au bout Ayant échoué à aller au bout 
de leur rêve, en perdant leurs de leur rêve, en perdant leurs 
premières demi-finales dans premières demi-finales dans 
l’histoire du CHAN, les sélections l’histoire du CHAN, les sélections 
du Niger et du Madagascar du Niger et du Madagascar 
avaient néanmoins un bon coup à avaient néanmoins un bon coup à 
jouer, en tablant sur une troisième jouer, en tablant sur une troisième 
place dans cette septième édition, place dans cette septième édition, 
ce qui constitue en soi une ce qui constitue en soi une 
performance de taille pour les performance de taille pour les 
deux équipes.deux équipes.
Mais les deux antagonistes Mais les deux antagonistes 
n’ont pas réussi à hisser le n’ont pas réussi à hisser le 
niveau de jeu, par manque de niveau de jeu, par manque de 
motivation peut-être, puisque la motivation peut-être, puisque la 
première mi-temps a été pauvre première mi-temps a été pauvre 
en occasions franches, même si en occasions franches, même si 
les Malgaches sont parvenus à les Malgaches sont parvenus à 
prendre possession du cuir, mais prendre possession du cuir, mais 
sans grand danger.sans grand danger.
D’ailleurs, la seule alerte D’ailleurs, la seule alerte 
signalée pendant les premières 45 signalée pendant les premières 45 
minutes du match fut l’œuvre de minutes du match fut l’œuvre de 
Natenaina (18’ ), dont le tir à ras Natenaina (18’), dont le tir à ras 
de terre a frôlé le poteau gauche de terre a frôlé le poteau gauche 
de la cage nigérienne.de la cage nigérienne.
Pour sa part, la formation du Pour sa part, la formation du 
Niger, fidèle à sa stratégie de jeu Niger, fidèle à sa stratégie de jeu 
adoptée depuis le début de cette adoptée depuis le début de cette 
compétition, en misant sur les compétition, en misant sur les 
longues balles, n’a pas du tout longues balles, n’a pas du tout 
inquiété le gardien adverse.inquiété le gardien adverse.
Les Malgaches vont revenir avec Les Malgaches vont revenir avec 
de meilleures ambitions lors de de meilleures ambitions lors de 
la seconde période, parvenant à la seconde période, parvenant à 
dominer les débats et assiéger le dominer les débats et assiéger le 
camp adverse.camp adverse.
Cela s’est traduit, du reste, par Cela s’est traduit, du reste, par 

quelques occasions nettes de quelques occasions nettes de 
scorer, mais ratées par notamment scorer, mais ratées par notamment 
par Tokinitinaina (48’ ) et Jean par Tokinitinaina (48’) et Jean 
Razafindrakoto (57’ . Ce dernier Razafindrakoto (57’. Ce dernier 
revient à la charge à deux minutes revient à la charge à deux minutes 
de la fin, mais cette fois-ci ce fut de la fin, mais cette fois-ci ce fut 
la bonne puisqu’ il a profité d’une la bonne puisqu’il a profité d’une 
mauvaise interception du gardien mauvaise interception du gardien 
adverse d’un tir botté des 20 adverse d’un tir botté des 20 
mètres pour marquer le but de mètres pour marquer le but de 
la délivrance et dédier aussi la la délivrance et dédier aussi la 
médaille de bronze à son pays, et médaille de bronze à son pays, et 
ce, pour sa première participation ce, pour sa première participation 
dans le CHAN.dans le CHAN.
La cérémonie de remise des La cérémonie de remise des 
médailles, organisée à l’ issue de médailles, organisée à l’issue de 
la rencontre, a été présidée par la rencontre, a été présidée par 
le président de Confédération le président de Confédération 
africaine de football (CAF), africaine de football (CAF), 
Patrice Motsepe, en présence Patrice Motsepe, en présence 
du ministre des sports du Gabon du ministre des sports du Gabon 
Franck Nguema, du président Franck Nguema, du président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
de football, Djahid Zefizef, de football, Djahid Zefizef, 
ainsi que des autorités locales ainsi que des autorités locales 
et des membres du Comité et des membres du Comité 
d’organisation du CHAN.d’organisation du CHAN.

Fiche techniqueFiche technique
ORAN - Fiche technique ORAN - Fiche technique 
du match de classement du du match de classement du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN-2022) entre le nations (CHAN-2022) entre le 
Niger et le Madagascar (0-1 mi-Niger et le Madagascar (0-1 mi-
temps 0-0), disputé vendredi soir temps 0-0), disputé vendredi soir 
au stade Miloud-Hadefi (Oran).au stade Miloud-Hadefi (Oran).
Temps: froidTemps: froid
Affluence: moyenneAffluence: moyenne
Terrain: En bon étatTerrain: En bon état
Arbitres : Mohamed Elsaid Arbitres : Mohamed Elsaid 
Hussein (Egypte), assisté de Hussein (Egypte), assisté de 
Kwassi Acheamping (Ghana) et Kwassi Acheamping (Ghana) et 
AbelmiroDos Reis Monte Negro AbelmiroDos Reis Monte Negro 
(Sao-Tomé et Principe)(Sao-Tomé et Principe)
But:But:
Madagascar : Jean Razafindrakoto Madagascar : Jean Razafindrakoto 
(88’ )(88’)
Avertissements:Avertissements:

Niger: Boubacar Haïnokoye (82’Niger: Boubacar Haïnokoye (82’
Madagascar: Rado Madagascar: Rado 
Andrianinosy (54’ ), Andoniaina Andrianinosy (54’), Andoniaina 
Rakotondrazaka (78’ )Rakotondrazaka (78’)
Les équipes:Les équipes:
Niger : Mouhamadou Djibo, Niger : Mouhamadou Djibo, 
Adamou Djibo, Abdoul-Adamou Djibo, Abdoul-
Nasser Garba (Ismael Soulay Nasser Garba (Ismael Soulay 
68’ ), Abdul Rafio (Mohamed 68’), Abdul Rafio (Mohamed 
Karimou), Mahamadou Ibrahim Karimou), Mahamadou Ibrahim 
(Fayçal Iboun 83’ ), Boubacar (Fayçal Iboun 83’), Boubacar 
Haïnokoye, Imarana Seyni Haïnokoye, Imarana Seyni 
(Ouesseini Badamassi 55’ ), (Ouesseini Badamassi 55’), 
Boureyma Abdoulay Katkore Boureyma Abdoulay Katkore 
(cap), Bilyamine Moussa, Kader (cap), Bilyamine Moussa, Kader 
Aboubacar, Maarouf Salissou Aboubacar, Maarouf Salissou 
(Abdoul Inkad 68’ ).(Abdoul Inkad 68’).
Sélectionneur : Harouna Doula.Sélectionneur : Harouna Doula.
Madagascar : Zakanirina Madagascar : Zakanirina 
Rakotohasimbola, Avizara Rakotohasimbola, Avizara 
Solonianina, Rajo Razafindraib Solonianina, Rajo Razafindraib 
(Rado Andrianinosy 43’ ), (Rado Andrianinosy 43’), 
Rojolaina Andria, Andriamirado Rojolaina Andria, Andriamirado 
Andriana (Onjaniaina Hasinirina Andriana (Onjaniaina Hasinirina 
85’ ), Marcio Ravelomanantsoa 85’), Marcio Ravelomanantsoa 
(Tendry Randriana 70’ ), (Tendry Randriana 70’), 
Tokinantenaina Randria (Tiavina Tokinantenaina Randria (Tiavina 
Rakotoarisoa 85’ ),Rakotoarisoa 85’),
Nantenaina Randriamana, Jean Nantenaina Randriamana, Jean 
Razafindrakoto, Solojantovo Razafindrakoto, Solojantovo 
Rakotorisoa, Andoniaina Rakotorisoa, Andoniaina 
Rakotondrazaka (Cap)Rakotondrazaka (Cap)
Sélectionneur : Romuald Sélectionneur : Romuald 
Rakotondrabe.Rakotondrabe.

DéclarationsDéclarations
ORAN - Déclarations recueillies ORAN - Déclarations recueillies 
par l’APS à l’ issue du match par l’APS à l’issue du match 
Niger-Madagascar (0-1) en match Niger-Madagascar (0-1) en match 
de classement de la troisième de classement de la troisième 
place du championnat d’Afrique place du championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) joué des nations (CHAN) joué 
vendredi soir au stade Miloud-vendredi soir au stade Miloud-
Hadefi d’Oran.Hadefi d’Oran.
-Romuald Rakotondrabe : «C’est -Romuald Rakotondrabe : «C’est 
vraiment incroyable ce qu’on vraiment incroyable ce qu’on 
vient de réaliser. Pour notre vient de réaliser. Pour notre 
première participation au  CHAN, première participation au  CHAN, 

on ne pouvait pas espérer mieux. on ne pouvait pas espérer mieux. 
Le mérite revient en premier lieu Le mérite revient en premier lieu 
aux joueurs qui y ont cru.aux joueurs qui y ont cru.
Ils étaient volontaires pendant Ils étaient volontaires pendant 
tout le tournoi. Ils voulaient tout le tournoi. Ils voulaient 
tant faire quelque chose dans ce tant faire quelque chose dans ce 
tournoi, même s’ ils manquaient tournoi, même s’ils manquaient 
d’expérience dans ce genre de d’expérience dans ce genre de 
compétition. Je suis très content compétition. Je suis très content 
pour eux. Par ailleurs, je dois pour eux. Par ailleurs, je dois 
aussi féliciter les Algériens pour aussi féliciter les Algériens pour 
la très bonne organisation de ce la très bonne organisation de ce 
CHAN.CHAN.
Franchement, rien ne nous a Franchement, rien ne nous a 
manqué dans les trois villes où manqué dans les trois villes où 
nous avions évolué, à savoir nous avions évolué, à savoir 
Constantine, Alger et Oran. Je Constantine, Alger et Oran. Je 
souhaite de tout mon cœur que souhaite de tout mon cœur que 
l’Algérie obtienne l’organisation l’Algérie obtienne l’organisation 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations de 2025, surtout pour son nations de 2025, surtout pour son 
magnifique public».magnifique public».
-Andriamirado Andriana (homme -Andriamirado Andriana (homme 
du match) : «ça n’a pas été facile du match) : «ça n’a pas été facile 
d’obtenir cette troisième place. Je d’obtenir cette troisième place. Je 
suis vraiment content pour cette suis vraiment content pour cette 
performance, car nous avons bien performance, car nous avons bien 
représenté notre pays. Tout le représenté notre pays. Tout le 
monde a travaillé dans le même monde a travaillé dans le même 
sens, et nous voilà récompensés sens, et nous voilà récompensés 
après les gros efforts déployés. après les gros efforts déployés. 
Cela dit, je suis aussi content des Cela dit, je suis aussi content des 
conditions dans lesquelles s’est conditions dans lesquelles s’est 

déroulé cedéroulé ce
CHAN et du niveau qui l’a marqué CHAN et du niveau qui l’a marqué 
aussi. C’est une très bonne chose aussi. C’est une très bonne chose 
pour le football africain».pour le football africain».
- Hassen Idé Barkiré - Hassen Idé Barkiré 
(sélectionneur adjoint du Niger) (sélectionneur adjoint du Niger) 
: «Malgré cette défaite, je peux : «Malgré cette défaite, je peux 
dire que nous avons atteint notre dire que nous avons atteint notre 
objectif. Beaucoup ne nous objectif. Beaucoup ne nous 
donnaient pas cher avant le début donnaient pas cher avant le début 
de cette compétition, mais nous de cette compétition, mais nous 
y avons cru, et voilà que nous y avons cru, et voilà que nous 
sommes récompensés par une sommes récompensés par une 
quatrième place historique pour quatrième place historique pour 
notre football. Nous avons très notre football. Nous avons très 
bien préparé ce rendez-vous, et on bien préparé ce rendez-vous, et on 
aurait pu faire mieux, mais, tout aurait pu faire mieux, mais, tout 
comme lors du précédent match comme lors du précédent match 
de demi-finales contre l’Algérie, de demi-finales contre l’Algérie, 
nous avons flanché sur le plan nous avons flanché sur le plan 
physique, un détail bien exploité physique, un détail bien exploité 
par l’adversaire aujourd’hui qui par l’adversaire aujourd’hui qui 
nous a dominés en deuxième nous a dominés en deuxième 
période. Cela dit, ça reste une période. Cela dit, ça reste une 
bonne expérience pour nous, bonne expérience pour nous, 
surtout que ce CHAN s’est déroulé surtout que ce CHAN s’est déroulé 
dans de très bonnes conditions et dans de très bonnes conditions et 
a connu une organisation parfaite. a connu une organisation parfaite. 
Personnellement, cela ne m’a Personnellement, cela ne m’a 
nullement surpris, car je connais nullement surpris, car je connais 
les compétences des Algériens qui les compétences des Algériens qui 
ont toujours réussi l’organisation ont toujours réussi l’organisation 
des grandes épreuves».des grandes épreuves».

CHaN-2022 (matCH de CLaSSemeNt) NIGer-madaGaSCar (0-1):
Les Malgaches s’offrent le bronze au forceps

La cérémonie de clôture a cérémonie de clôture 
de la septième édition du de la septième édition du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 

des Nations a été grandiose. Riche des Nations a été grandiose. Riche 
en couleurs, le spectacle a égayé en couleurs, le spectacle a égayé 
les nombreux spectateurs pendant les nombreux spectateurs pendant 
la demi-heure.la demi-heure.
Place au spectacle musical de Place au spectacle musical de 
la clôture qui a été à la hauteur la clôture qui a été à la hauteur 
de l’événement. En effet, tout de l’événement. En effet, tout 
a commencé avec L’Algérino a commencé avec L’Algérino 
qui a enflammé le stade Nelson qui a enflammé le stade Nelson 

Mandela. Puis c’était au tour de Mandela. Puis c’était au tour de 
C-Kay de faire son show avant que C-Kay de faire son show avant que 
Zaho ne clôture le festival, suivi Zaho ne clôture le festival, suivi 
d’un spectacle de feux d’artifices.d’un spectacle de feux d’artifices.
Tout ceci n’aura duré qu’une Tout ceci n’aura duré qu’une 
trentaine de minutes, durant trentaine de minutes, durant 
lesquelles les supporteurs lesquelles les supporteurs 
présents dans le stade n’ont présents dans le stade n’ont 
cessé d’applaudir et de danser. cessé d’applaudir et de danser. 
Désormais, tout le monde guette Désormais, tout le monde guette 
le coup d’envoi de la finale tant le coup d’envoi de la finale tant 
attendue à 20h30.attendue à 20h30.

Clôture de la 7e édition du 
Championnat d’Afrique des 
nations des joueurs locaux 

(CHAN-2022), dans une 
atmosphère euphorique
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PremIer LeaGUe : 
Le leader Arsenal chute pour la deuxième fois de la 

saison à Everton

Pour sa première sur our sa première sur 
le banc d’Everton, le le banc d’Everton, le 
manager anglais Sean manager anglais Sean 

Dyche s’est offert le leader de Dyche s’est offert le leader de 
Premier League : Arsenal (1-Premier League : Arsenal (1-
0). Les Gunners concèdent leur 0). Les Gunners concèdent leur 
deuxième défaite de la saison deuxième défaite de la saison 
en championnat anglais.en championnat anglais.
Le leader de la Premier Le leader de la Premier 
League, Arsenal, a été surpris League, Arsenal, a été surpris 
(1-0) à Everton, remobilisé par (1-0) à Everton, remobilisé par 
l’arrivée de Sean Dyche sur l’arrivée de Sean Dyche sur 
son banc, samedi pour la 22e son banc, samedi pour la 22e 
journée de Premier League.journée de Premier League.
Les Gunners, avec 50 points, Les Gunners, avec 50 points, 
en ont toujours cinq d’avance en ont toujours cinq d’avance 
sur leur poursuivant immédiat sur leur poursuivant immédiat 
Manchester City. Les deux Manchester City. Les deux 
équipes ont le même nombre équipes ont le même nombre 
de match, mais les champions de match, mais les champions 
en titre joueront dimanche à en titre joueront dimanche à 
Tottenham pour revenir peut-Tottenham pour revenir peut-
être à deux longueurs.être à deux longueurs.
Everton sort de la zone rougeEverton sort de la zone rouge
Ce succès presque inespéré Ce succès presque inespéré 
mais globalement mérité, n’est mais globalement mérité, n’est 
que le quatrième cette saison que le quatrième cette saison 
pour les Toffees qui sortent pour les Toffees qui sortent 
provisoirement de la zone rouge provisoirement de la zone rouge 

en grimpant à la 17e place avec en grimpant à la 17e place avec 
18 points. Au-delà de cette 18 points. Au-delà de cette 
bonne opération comptable, bonne opération comptable, 
c’est la prestation très sérieuse c’est la prestation très sérieuse 
de l’autre équipe de Liverpool de l’autre équipe de Liverpool 
qui est encourageante.qui est encourageante.
En densifiant son milieu En densifiant son milieu 
avec un 4-5-1, lui qui ne jure avec un 4-5-1, lui qui ne jure 
habituellement que par le 4-4-habituellement que par le 4-4-
2, avec Abdoulaye Doucouré, 2, avec Abdoulaye Doucouré, 
Gana Gueye et Amadou Onana Gana Gueye et Amadou Onana 
dans l’axe, Dyche a réussi à faire dans l’axe, Dyche a réussi à faire 
déjouer Arsenal. Incapables de déjouer Arsenal. Incapables de 
remonter rapidement le ballon remonter rapidement le ballon 
ou de créer des surnombres sur ou de créer des surnombres sur 
les côtés, les Gunners n’ont les côtés, les Gunners n’ont 
eu que très peu d’occasions eu que très peu d’occasions 
malgré une possession proche malgré une possession proche 
de 70 %.de 70 %.
À la pause, Everton était À la pause, Everton était 
même en tête aux points assez même en tête aux points assez 
nettement, avec un Dominic nettement, avec un Dominic 
Calvert-Lewin qui avait été Calvert-Lewin qui avait été 
un poil trop court pour couper un poil trop court pour couper 
un centre au cordeau d’Onana un centre au cordeau d’Onana 
(34’ ), avant de trop décroiser (34’), avant de trop décroiser 
sa tête (45’+3), alors que sa tête (45’+3), alors que 
Doucouré, pourtant tout seul Doucouré, pourtant tout seul 
à sept mètres, avait lui aussi à sept mètres, avait lui aussi 

complétement raté sa tête (35’ ).complétement raté sa tête (35’).
La récompense des efforts La récompense des efforts 
d’Everton est venue à d’Everton est venue à 
l’heure de jeu et c’est James l’heure de jeu et c’est James 
Tarkowski, qui avait été un Tarkowski, qui avait été un 
fidèle lieutenant de Dyche lors fidèle lieutenant de Dyche lors 

de ses années à Burnley, qui de ses années à Burnley, qui 
a repris victorieusement un a repris victorieusement un 
corner de la tête au deuxième corner de la tête au deuxième 
poteau (1-0, 60’ ).poteau (1-0, 60’).
La dernière demi-heure a viré La dernière demi-heure a viré 
de plus en plus à l’attaque-de plus en plus à l’attaque-

défense, mais Arsenal n’a défense, mais Arsenal n’a 
jamais trouvé la solution. Les jamais trouvé la solution. Les 
Gunners viennent de gâcher Gunners viennent de gâcher 
un de leurs jokers dans une un de leurs jokers dans une 
course au titre qui pourrait être course au titre qui pourrait être 
relancée dimanche.relancée dimanche.

Cette CHAN 2022, ette CHAN 2022, 
organisée en Algérie organisée en Algérie 
est un défi, pour les est un défi, pour les 

organisateurs et les amateurs organisateurs et les amateurs 
du sport roi. En effet, elle a été du sport roi. En effet, elle a été 
organisée dans une courte période organisée dans une courte période 
pour mettre en place toutes les pour mettre en place toutes les 
infrastructures sportives et tous infrastructures sportives et tous 
les atouts pour sa réussite. En les atouts pour sa réussite. En 
effet, Outre la belle prestation effet, Outre la belle prestation 
de son équipe nationale A’ de son équipe nationale A’ 
conduite par le Majik Bouguerra conduite par le Majik Bouguerra 
pour laquelle d’ailleurs on n’a pour laquelle d’ailleurs on n’a 
pas tari d’éloges. Aussi, au plan pas tari d’éloges. Aussi, au plan 
organisationnel, l’Algérie est organisationnel, l’Algérie est 
montée également sur le podium montée également sur le podium 
Africain et ambitionne plus que Africain et ambitionne plus que 
jamais aujourd’hui à organiser la jamais aujourd’hui à organiser la 
prochaine coupe d’Afrique 2025. prochaine coupe d’Afrique 2025. 
Dans cette optique, d’ailleurs, Dans cette optique, d’ailleurs, 
le président de la fédération le président de la fédération 
Algérienne de football  Sifisef Algérienne de football  Sifisef 
va présenter le dossier Algérie va présenter le dossier Algérie 

à la CAF. Il faut dire à ce sujet à la CAF. Il faut dire à ce sujet 
que les représentants des pays que les représentants des pays 
hôtes et athlètes présents à cette hôtes et athlètes présents à cette 
CHAN 2022 n’ont pas caché CHAN 2022 n’ont pas caché 
leur satisfaction dans ces joutes leur satisfaction dans ces joutes 
Africaines « On est très contents Africaines « On est très contents 
de l’accueil et de l’organisation, de l’accueil et de l’organisation, 
c’est vraiment une totale c’est vraiment une totale 
réussite» se sont ainsi exprimés réussite» se sont ainsi exprimés 
tout au long de la compétition, tout au long de la compétition, 
entraîneurs, joueurs et invités. Ce entraîneurs, joueurs et invités. Ce 
sont d’ailleurs les mêmes propos sont d’ailleurs les mêmes propos 
d’ailleurs dégagés par les hauts d’ailleurs dégagés par les hauts 
responsables de la balle ronde responsables de la balle ronde 
Africaine et mondiale  à l’ instar Africaine et mondiale  à l’instar 
du président de la CAF et de la du président de la CAF et de la 
Fédération internationale du Fédération internationale du 
foot ball .FIFA. Infantino ainsi foot ball .FIFA. Infantino ainsi 

que des invités. Les amateurs du que des invités. Les amateurs du 
sport Roi n’ont pas manqué non sport Roi n’ont pas manqué non 
plus d’exprimer leur satisfecit à plus d’exprimer leur satisfecit à 
la réussite de cette manifestation la réussite de cette manifestation 
footballistique à travers les quatre footballistique à travers les quatre 
grandes villes organisatrices grandes villes organisatrices 
de cette compétition. En effet, de cette compétition. En effet, 
d’Annaba à Oran en passant d’Annaba à Oran en passant 
par Constantine et la capitale par Constantine et la capitale 
Alger c’est le même refrain qui Alger c’est le même refrain qui 
revient de satisfecit. On a joué, revient de satisfecit. On a joué, 
on a couru, on a beaucoup donné on a couru, on a beaucoup donné 
de nous-mêmes et c’est logique de nous-mêmes et c’est logique 
qu’ il y a toujours  en sport un qu’il y a toujours  en sport un 
vainqueur et un vaincu, mais le vainqueur et un vaincu, mais le 
plus grand vainqueur c’est le plus grand vainqueur c’est le 
merveilleux public Algérien « ce merveilleux public Algérien « ce 
sont les déclarations recueillies à sont les déclarations recueillies à 
la fin des hostilités à travers les la fin des hostilités à travers les 
chaines de Télévisions.chaines de Télévisions.
 Aujourd’hui, tout le monde est  Aujourd’hui, tout le monde est 
heureux de cette CHAN 2022. heureux de cette CHAN 2022. 
One ,Two, Thrée , Viva l’Algérie One ,Two, Thrée , Viva l’Algérie 
a été scandé aux quatre coins du a été scandé aux quatre coins du 
pays.pays.

CHaN 2022
L’Algérie a réussi son défi de la 

fête africaine de football 
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Tayeb Zgaoula

reaL madrId : 
Karim Benzema forfait pour le prochain match mais 

disponible pour le Mondial des clubs

Karim Benzema, blessé arim Benzema, blessé 
à la cuisse avec le à la cuisse avec le 
Real Madrid, va Real Madrid, va 

manquer le prochain match de manquer le prochain match de 
championnat. Le buteur français championnat. Le buteur français 
reste disponible pour le Mondial reste disponible pour le Mondial 
des clubs, dont la demi-finale se des clubs, dont la demi-finale se 
joue le mercredi 8 février.joue le mercredi 8 février.
Karim Benzema, qui s’est Karim Benzema, qui s’est 
blessé à une cuisse jeudi lors blessé à une cuisse jeudi lors 
du match en retard de Liga du match en retard de Liga 
contre le Valence CF (2-0), contre le Valence CF (2-0), 
sera absent en championnat à sera absent en championnat à 
Majorque dimanche, mais « Majorque dimanche, mais « 
disponible » ensuite pour le disponible » ensuite pour le 
Mondial des clubs, a avancé Mondial des clubs, a avancé 
samedi l’entraîneur Carlo samedi l’entraîneur Carlo 
Ancelotti. Ancelotti. 
Karim Benzema, qui s’est Karim Benzema, qui s’est 
blessé à une cuisse jeudi lors du blessé à une cuisse jeudi lors du 
match en retard de Liga contre match en retard de Liga contre 
le Valence CF (2-0), sera absent le Valence CF (2-0), sera absent 
en championnat à Majorque en championnat à Majorque 
dimanche, mais « disponible dimanche, mais « disponible 
» ensuite pour le Mondial » ensuite pour le Mondial 
des clubs, a avancé samedi des clubs, a avancé samedi 
l’entraîneur Carlo Ancelotti.l’entraîneur Carlo Ancelotti.

« C’est ce qui arrive quand « C’est ce qui arrive quand 
on joue tous les trois jours »on joue tous les trois jours »

« Eder Militao et Karim « Eder Militao et Karim 
Benzema sont en train de Benzema sont en train de 
passer des examens médicaux passer des examens médicaux 
en ce moment même, a précisé en ce moment même, a précisé 
Ancelotti en conférence de Ancelotti en conférence de 
presse. Ça a l’air de n’être presse. Ça a l’air de n’être 
rien de grave. Je pense qu’ ils rien de grave. Je pense qu’ils 

seront écartés pour demain seront écartés pour demain 
(dimanche), mais ils voyageront (dimanche), mais ils voyageront 
avec nous (au Maroc) pour le avec nous (au Maroc) pour le 
Mondial des clubs, et ils seront Mondial des clubs, et ils seront 
disponibles pour le premier ou disponibles pour le premier ou 
le deuxième match. »le deuxième match. »
Jeudi, Militao est sorti après un Jeudi, Militao est sorti après un 
contact avec Samuel Lino à la contact avec Samuel Lino à la 
36e minute, et Karim Benzema 36e minute, et Karim Benzema 
a cédé sa place à Rodrygo en a cédé sa place à Rodrygo en 
grimaçant à l’heure de jeu, se grimaçant à l’heure de jeu, se 

dirigeant tout droit vers les dirigeant tout droit vers les 
vestiaires. « La blessure de vestiaires. « La blessure de 
Karim semble très légère. Mais Karim semble très légère. Mais 
c’est ce qui arrive quand on joue c’est ce qui arrive quand on joue 
tous les trois jours et que l’on tous les trois jours et que l’on 
n’a pas le temps de récupérer », n’a pas le temps de récupérer », 
avait commenté son entraîneur avait commenté son entraîneur 
au coup de sifflet final.au coup de sifflet final.
Benzema a déjà manqué un mois Benzema a déjà manqué un mois 
de compétition en première de compétition en première 
partie de saison en raison d’une partie de saison en raison d’une 

blessure au quadriceps de la blessure au quadriceps de la 
jambe droite contractée le 6 jambe droite contractée le 6 
septembre lors de la première septembre lors de la première 
journée de Ligue des champions journée de Ligue des champions 
contre le Celtic Glasgow. Il a contre le Celtic Glasgow. Il a 
ensuite manqué la Coupe du ensuite manqué la Coupe du 
monde au Qatar en novembre monde au Qatar en novembre 
et décembre en raison d’une et décembre en raison d’une 
blessure à la cuisse gauche.blessure à la cuisse gauche.
Après son match à Majorque Après son match à Majorque 
comptant pour la 20e journée comptant pour la 20e journée 

dimanche (14 h), le Real Madrid dimanche (14 h), le Real Madrid 
s’envolera pour Rabat afin d’y s’envolera pour Rabat afin d’y 
disputer le Mondial des clubs. disputer le Mondial des clubs. 
Les Merengues joueront leur Les Merengues joueront leur 
demi-finale mercredi prochain demi-finale mercredi prochain 
à 20 h contre le vainqueur à 20 h contre le vainqueur 
du quart de finale entre les du quart de finale entre les 
Américains de Seattle et les Américains de Seattle et les 
Égyptiens d’Al-Ahly. En cas de Égyptiens d’Al-Ahly. En cas de 
victoire, ils disputeront la finale victoire, ils disputeront la finale 
samedi (20 h).samedi (20 h).

La sélection malgache s’est a sélection malgache s’est 
adjugée la troisième place adjugée la troisième place 
de la septième édition de la septième édition 

du Championnat d’Afrique des du Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) des footballeurs nations (CHAN) des footballeurs 
locaux après sa victoire devant locaux après sa victoire devant 
le Niger sur la plus petite des le Niger sur la plus petite des 
marges (1-0), vendredi soir au marges (1-0), vendredi soir au 
stade Miloud-Hadefi d’Oran.stade Miloud-Hadefi d’Oran.
Ayant échoué à aller au bout Ayant échoué à aller au bout 
de leur rêve, en perdant leurs de leur rêve, en perdant leurs 
premières demi-finales dans premières demi-finales dans 
l’histoire du CHAN, les sélections l’histoire du CHAN, les sélections 
du Niger et du Madagascar du Niger et du Madagascar 
avaient néanmoins un bon coup à avaient néanmoins un bon coup à 
jouer, en tablant sur une troisième jouer, en tablant sur une troisième 
place dans cette septième édition, place dans cette septième édition, 
ce qui constitue en soi une ce qui constitue en soi une 
performance de taille pour les performance de taille pour les 
deux équipes.deux équipes.
Mais les deux antagonistes Mais les deux antagonistes 
n’ont pas réussi à hisser le n’ont pas réussi à hisser le 
niveau de jeu, par manque de niveau de jeu, par manque de 
motivation peut-être, puisque la motivation peut-être, puisque la 
première mi-temps a été pauvre première mi-temps a été pauvre 
en occasions franches, même si en occasions franches, même si 
les Malgaches sont parvenus à les Malgaches sont parvenus à 
prendre possession du cuir, mais prendre possession du cuir, mais 
sans grand danger.sans grand danger.
D’ailleurs, la seule alerte D’ailleurs, la seule alerte 
signalée pendant les premières 45 signalée pendant les premières 45 
minutes du match fut l’œuvre de minutes du match fut l’œuvre de 
Natenaina (18’ ), dont le tir à ras Natenaina (18’), dont le tir à ras 
de terre a frôlé le poteau gauche de terre a frôlé le poteau gauche 
de la cage nigérienne.de la cage nigérienne.
Pour sa part, la formation du Pour sa part, la formation du 
Niger, fidèle à sa stratégie de jeu Niger, fidèle à sa stratégie de jeu 
adoptée depuis le début de cette adoptée depuis le début de cette 
compétition, en misant sur les compétition, en misant sur les 
longues balles, n’a pas du tout longues balles, n’a pas du tout 
inquiété le gardien adverse.inquiété le gardien adverse.
Les Malgaches vont revenir avec Les Malgaches vont revenir avec 
de meilleures ambitions lors de de meilleures ambitions lors de 
la seconde période, parvenant à la seconde période, parvenant à 
dominer les débats et assiéger le dominer les débats et assiéger le 
camp adverse.camp adverse.
Cela s’est traduit, du reste, par Cela s’est traduit, du reste, par 

quelques occasions nettes de quelques occasions nettes de 
scorer, mais ratées par notamment scorer, mais ratées par notamment 
par Tokinitinaina (48’ ) et Jean par Tokinitinaina (48’) et Jean 
Razafindrakoto (57’ . Ce dernier Razafindrakoto (57’. Ce dernier 
revient à la charge à deux minutes revient à la charge à deux minutes 
de la fin, mais cette fois-ci ce fut de la fin, mais cette fois-ci ce fut 
la bonne puisqu’ il a profité d’une la bonne puisqu’il a profité d’une 
mauvaise interception du gardien mauvaise interception du gardien 
adverse d’un tir botté des 20 adverse d’un tir botté des 20 
mètres pour marquer le but de mètres pour marquer le but de 
la délivrance et dédier aussi la la délivrance et dédier aussi la 
médaille de bronze à son pays, et médaille de bronze à son pays, et 
ce, pour sa première participation ce, pour sa première participation 
dans le CHAN.dans le CHAN.
La cérémonie de remise des La cérémonie de remise des 
médailles, organisée à l’ issue de médailles, organisée à l’issue de 
la rencontre, a été présidée par la rencontre, a été présidée par 
le président de Confédération le président de Confédération 
africaine de football (CAF), africaine de football (CAF), 
Patrice Motsepe, en présence Patrice Motsepe, en présence 
du ministre des sports du Gabon du ministre des sports du Gabon 
Franck Nguema, du président Franck Nguema, du président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
de football, Djahid Zefizef, de football, Djahid Zefizef, 
ainsi que des autorités locales ainsi que des autorités locales 
et des membres du Comité et des membres du Comité 
d’organisation du CHAN.d’organisation du CHAN.

Fiche techniqueFiche technique
ORAN - Fiche technique ORAN - Fiche technique 
du match de classement du du match de classement du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN-2022) entre le nations (CHAN-2022) entre le 
Niger et le Madagascar (0-1 mi-Niger et le Madagascar (0-1 mi-
temps 0-0), disputé vendredi soir temps 0-0), disputé vendredi soir 
au stade Miloud-Hadefi (Oran).au stade Miloud-Hadefi (Oran).
Temps: froidTemps: froid
Affluence: moyenneAffluence: moyenne
Terrain: En bon étatTerrain: En bon état
Arbitres : Mohamed Elsaid Arbitres : Mohamed Elsaid 
Hussein (Egypte), assisté de Hussein (Egypte), assisté de 
Kwassi Acheamping (Ghana) et Kwassi Acheamping (Ghana) et 
AbelmiroDos Reis Monte Negro AbelmiroDos Reis Monte Negro 
(Sao-Tomé et Principe)(Sao-Tomé et Principe)
But:But:
Madagascar : Jean Razafindrakoto Madagascar : Jean Razafindrakoto 
(88’ )(88’)
Avertissements:Avertissements:

Niger: Boubacar Haïnokoye (82’Niger: Boubacar Haïnokoye (82’
Madagascar: Rado Madagascar: Rado 
Andrianinosy (54’ ), Andoniaina Andrianinosy (54’), Andoniaina 
Rakotondrazaka (78’ )Rakotondrazaka (78’)
Les équipes:Les équipes:
Niger : Mouhamadou Djibo, Niger : Mouhamadou Djibo, 
Adamou Djibo, Abdoul-Adamou Djibo, Abdoul-
Nasser Garba (Ismael Soulay Nasser Garba (Ismael Soulay 
68’ ), Abdul Rafio (Mohamed 68’), Abdul Rafio (Mohamed 
Karimou), Mahamadou Ibrahim Karimou), Mahamadou Ibrahim 
(Fayçal Iboun 83’ ), Boubacar (Fayçal Iboun 83’), Boubacar 
Haïnokoye, Imarana Seyni Haïnokoye, Imarana Seyni 
(Ouesseini Badamassi 55’ ), (Ouesseini Badamassi 55’), 
Boureyma Abdoulay Katkore Boureyma Abdoulay Katkore 
(cap), Bilyamine Moussa, Kader (cap), Bilyamine Moussa, Kader 
Aboubacar, Maarouf Salissou Aboubacar, Maarouf Salissou 
(Abdoul Inkad 68’ ).(Abdoul Inkad 68’).
Sélectionneur : Harouna Doula.Sélectionneur : Harouna Doula.
Madagascar : Zakanirina Madagascar : Zakanirina 
Rakotohasimbola, Avizara Rakotohasimbola, Avizara 
Solonianina, Rajo Razafindraib Solonianina, Rajo Razafindraib 
(Rado Andrianinosy 43’ ), (Rado Andrianinosy 43’), 
Rojolaina Andria, Andriamirado Rojolaina Andria, Andriamirado 
Andriana (Onjaniaina Hasinirina Andriana (Onjaniaina Hasinirina 
85’ ), Marcio Ravelomanantsoa 85’), Marcio Ravelomanantsoa 
(Tendry Randriana 70’ ), (Tendry Randriana 70’), 
Tokinantenaina Randria (Tiavina Tokinantenaina Randria (Tiavina 
Rakotoarisoa 85’ ),Rakotoarisoa 85’),
Nantenaina Randriamana, Jean Nantenaina Randriamana, Jean 
Razafindrakoto, Solojantovo Razafindrakoto, Solojantovo 
Rakotorisoa, Andoniaina Rakotorisoa, Andoniaina 
Rakotondrazaka (Cap)Rakotondrazaka (Cap)
Sélectionneur : Romuald Sélectionneur : Romuald 
Rakotondrabe.Rakotondrabe.

DéclarationsDéclarations
ORAN - Déclarations recueillies ORAN - Déclarations recueillies 
par l’APS à l’ issue du match par l’APS à l’issue du match 
Niger-Madagascar (0-1) en match Niger-Madagascar (0-1) en match 
de classement de la troisième de classement de la troisième 
place du championnat d’Afrique place du championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) joué des nations (CHAN) joué 
vendredi soir au stade Miloud-vendredi soir au stade Miloud-
Hadefi d’Oran.Hadefi d’Oran.
-Romuald Rakotondrabe : «C’est -Romuald Rakotondrabe : «C’est 
vraiment incroyable ce qu’on vraiment incroyable ce qu’on 
vient de réaliser. Pour notre vient de réaliser. Pour notre 
première participation au  CHAN, première participation au  CHAN, 

on ne pouvait pas espérer mieux. on ne pouvait pas espérer mieux. 
Le mérite revient en premier lieu Le mérite revient en premier lieu 
aux joueurs qui y ont cru.aux joueurs qui y ont cru.
Ils étaient volontaires pendant Ils étaient volontaires pendant 
tout le tournoi. Ils voulaient tout le tournoi. Ils voulaient 
tant faire quelque chose dans ce tant faire quelque chose dans ce 
tournoi, même s’ ils manquaient tournoi, même s’ils manquaient 
d’expérience dans ce genre de d’expérience dans ce genre de 
compétition. Je suis très content compétition. Je suis très content 
pour eux. Par ailleurs, je dois pour eux. Par ailleurs, je dois 
aussi féliciter les Algériens pour aussi féliciter les Algériens pour 
la très bonne organisation de ce la très bonne organisation de ce 
CHAN.CHAN.
Franchement, rien ne nous a Franchement, rien ne nous a 
manqué dans les trois villes où manqué dans les trois villes où 
nous avions évolué, à savoir nous avions évolué, à savoir 
Constantine, Alger et Oran. Je Constantine, Alger et Oran. Je 
souhaite de tout mon cœur que souhaite de tout mon cœur que 
l’Algérie obtienne l’organisation l’Algérie obtienne l’organisation 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations de 2025, surtout pour son nations de 2025, surtout pour son 
magnifique public».magnifique public».
-Andriamirado Andriana (homme -Andriamirado Andriana (homme 
du match) : «ça n’a pas été facile du match) : «ça n’a pas été facile 
d’obtenir cette troisième place. Je d’obtenir cette troisième place. Je 
suis vraiment content pour cette suis vraiment content pour cette 
performance, car nous avons bien performance, car nous avons bien 
représenté notre pays. Tout le représenté notre pays. Tout le 
monde a travaillé dans le même monde a travaillé dans le même 
sens, et nous voilà récompensés sens, et nous voilà récompensés 
après les gros efforts déployés. après les gros efforts déployés. 
Cela dit, je suis aussi content des Cela dit, je suis aussi content des 
conditions dans lesquelles s’est conditions dans lesquelles s’est 

déroulé cedéroulé ce
CHAN et du niveau qui l’a marqué CHAN et du niveau qui l’a marqué 
aussi. C’est une très bonne chose aussi. C’est une très bonne chose 
pour le football africain».pour le football africain».
- Hassen Idé Barkiré - Hassen Idé Barkiré 
(sélectionneur adjoint du Niger) (sélectionneur adjoint du Niger) 
: «Malgré cette défaite, je peux : «Malgré cette défaite, je peux 
dire que nous avons atteint notre dire que nous avons atteint notre 
objectif. Beaucoup ne nous objectif. Beaucoup ne nous 
donnaient pas cher avant le début donnaient pas cher avant le début 
de cette compétition, mais nous de cette compétition, mais nous 
y avons cru, et voilà que nous y avons cru, et voilà que nous 
sommes récompensés par une sommes récompensés par une 
quatrième place historique pour quatrième place historique pour 
notre football. Nous avons très notre football. Nous avons très 
bien préparé ce rendez-vous, et on bien préparé ce rendez-vous, et on 
aurait pu faire mieux, mais, tout aurait pu faire mieux, mais, tout 
comme lors du précédent match comme lors du précédent match 
de demi-finales contre l’Algérie, de demi-finales contre l’Algérie, 
nous avons flanché sur le plan nous avons flanché sur le plan 
physique, un détail bien exploité physique, un détail bien exploité 
par l’adversaire aujourd’hui qui par l’adversaire aujourd’hui qui 
nous a dominés en deuxième nous a dominés en deuxième 
période. Cela dit, ça reste une période. Cela dit, ça reste une 
bonne expérience pour nous, bonne expérience pour nous, 
surtout que ce CHAN s’est déroulé surtout que ce CHAN s’est déroulé 
dans de très bonnes conditions et dans de très bonnes conditions et 
a connu une organisation parfaite. a connu une organisation parfaite. 
Personnellement, cela ne m’a Personnellement, cela ne m’a 
nullement surpris, car je connais nullement surpris, car je connais 
les compétences des Algériens qui les compétences des Algériens qui 
ont toujours réussi l’organisation ont toujours réussi l’organisation 
des grandes épreuves».des grandes épreuves».

CHaN-2022 (matCH de CLaSSemeNt) NIGer-madaGaSCar (0-1):
Les Malgaches s’offrent le bronze au forceps

La cérémonie de clôture a cérémonie de clôture 
de la septième édition du de la septième édition du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 

des Nations a été grandiose. Riche des Nations a été grandiose. Riche 
en couleurs, le spectacle a égayé en couleurs, le spectacle a égayé 
les nombreux spectateurs pendant les nombreux spectateurs pendant 
la demi-heure.la demi-heure.
Place au spectacle musical de Place au spectacle musical de 
la clôture qui a été à la hauteur la clôture qui a été à la hauteur 
de l’événement. En effet, tout de l’événement. En effet, tout 
a commencé avec L’Algérino a commencé avec L’Algérino 
qui a enflammé le stade Nelson qui a enflammé le stade Nelson 

Mandela. Puis c’était au tour de Mandela. Puis c’était au tour de 
C-Kay de faire son show avant que C-Kay de faire son show avant que 
Zaho ne clôture le festival, suivi Zaho ne clôture le festival, suivi 
d’un spectacle de feux d’artifices.d’un spectacle de feux d’artifices.
Tout ceci n’aura duré qu’une Tout ceci n’aura duré qu’une 
trentaine de minutes, durant trentaine de minutes, durant 
lesquelles les supporteurs lesquelles les supporteurs 
présents dans le stade n’ont présents dans le stade n’ont 
cessé d’applaudir et de danser. cessé d’applaudir et de danser. 
Désormais, tout le monde guette Désormais, tout le monde guette 
le coup d’envoi de la finale tant le coup d’envoi de la finale tant 
attendue à 20h30.attendue à 20h30.

Clôture de la 7e édition du 
Championnat d’Afrique des 
nations des joueurs locaux 

(CHAN-2022), dans une 
atmosphère euphorique
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PeNtaGoNe :
Un deuxième « ballon espion » chinois repéré dans 

le ciel d'Amérique latine

Après la détection près la détection 
d’un ballon espion d’un ballon espion 
chinois au-dessus chinois au-dessus 

des États-Unis, le Pentagone des États-Unis, le Pentagone 
a alerté sur la présence d'un a alerté sur la présence d'un 
engin similaire dans le ciel engin similaire dans le ciel 
d'Amérique latine, vendredi d'Amérique latine, vendredi 
3 février 2023. Selon Pékin, 3 février 2023. Selon Pékin, 
l'incident sert de prétexte pour l'incident sert de prétexte pour 
« diffamer » la Chine.« diffamer » la Chine.
Un deuxième ballon chinois Un deuxième ballon chinois 
a été repéré au-dessus de a été repéré au-dessus de 
l’Amérique latine, a annoncé l’Amérique latine, a annoncé 
le Pentagone vendredi le Pentagone vendredi 
3 février 2023, nouveau 3 février 2023, nouveau 
rebondissement d’une affaire rebondissement d’une affaire 
qui jette un froid entre qui jette un froid entre 
Washington et Pékin, le chef Washington et Pékin, le chef 
de la diplomatie américaine de la diplomatie américaine 
Antony Blinken ayant reporté Antony Blinken ayant reporté 
une visite en Chine.une visite en Chine.
La veille, les États-Unis La veille, les États-Unis 
avaient annoncé la présence avaient annoncé la présence 
d’un premier ballon espion d’un premier ballon espion 
chinois dans leur espace chinois dans leur espace 
aérien. Tandis que celui-ci aérien. Tandis que celui-ci 
poursuit son chemin dans poursuit son chemin dans 
le ciel américain, un « autre le ciel américain, un « autre 
ballon espion chinois » a été ballon espion chinois » a été 
détecté, cette fois au-dessus détecté, cette fois au-dessus 
de l’Amérique latine, selon le de l’Amérique latine, selon le 
Pentagone. Ni sa localisation, Pentagone. Ni sa localisation, 
ni la direction qu’il emprunte, ni la direction qu’il emprunte, 
n’ont été précisés.n’ont été précisés.
Les autorités chinoises ont Les autorités chinoises ont 
eu beau exprimer leurs eu beau exprimer leurs 
« regrets » pour cette intrusion « regrets » pour cette intrusion 
« involontaire » selon elles, « involontaire » selon elles, 

Washington a jugé l’affront Washington a jugé l’affront 
« inacceptable » et décidé in « inacceptable » et décidé in 
extremis vendredi d’annuler extremis vendredi d’annuler 
le déplacement d’Antony le déplacement d’Antony 
Blinken, prévu dimanche et Blinken, prévu dimanche et 
lundi.lundi.
Le secrétaire d’État a fait Le secrétaire d’État a fait 
part du mécontentement part du mécontentement 
américain lors d’un appel américain lors d’un appel 
avec son homologue chinois avec son homologue chinois 
Wang Yi, dénonçant « un acte Wang Yi, dénonçant « un acte 
irresponsable et une violation irresponsable et une violation 
claire de la souveraineté des claire de la souveraineté des 
États-Unis qui sape l’objectif États-Unis qui sape l’objectif 
du voyage ».du voyage ».
Le ministre chinois des Le ministre chinois des 
Affaires étrangères a lui Affaires étrangères a lui 
souligné que son pays est souligné que son pays est 
« responsable » et a « toujours « responsable » et a « toujours 
strictement respecté les lois strictement respecté les lois 
internationales », d’après internationales », d’après 
l’agence officielle Xinhua.l’agence officielle Xinhua.

Violation « involontaire »Violation « involontaire »
Antony Blinken s’est Antony Blinken s’est 
efforcé de calmer le jeu en efforcé de calmer le jeu en 
assurant que sa visite serait assurant que sa visite serait 
reprogrammée quand « les reprogrammée quand « les 
conditions le permettront », conditions le permettront », 
insistant sur la nécessité insistant sur la nécessité 
de garder « les lignes de de garder « les lignes de 
communication ouvertes » communication ouvertes » 
avec Pékin. « Imaginez un avec Pékin. « Imaginez un 
instant ce qu’aurait été la instant ce qu’aurait été la 
réaction en Chine » s’ils réaction en Chine » s’ils 
étaient concernés, a-t-il étaient concernés, a-t-il 
relevé.relevé.
La visite en Chine d’Antony La visite en Chine d’Antony 
Blinken aurait été la première Blinken aurait été la première 

d’un secrétaire d’État d’un secrétaire d’État 
américain depuis octobre américain depuis octobre 
2018.2018.
Le Pentagone avait assuré Le Pentagone avait assuré 
jeudi n’avoir aucun doute sur jeudi n’avoir aucun doute sur 
sa provenance chinoise et son sa provenance chinoise et son 
usage à des fins d’espionnage.usage à des fins d’espionnage.
Pékin, qui avait d’abord Pékin, qui avait d’abord 
appelé à ne pas « monter appelé à ne pas « monter 
en épingle » cette affaire, en épingle » cette affaire, 
a reconnu vendredi qu’il a reconnu vendredi qu’il 
s’agissait bien d’un appareil s’agissait bien d’un appareil 
venu de Chine. « C’est un venu de Chine. « C’est un 
aéronef civil, utilisé à des fins aéronef civil, utilisé à des fins 
de recherches, principalement de recherches, principalement 
météorologiques », a assuré météorologiques », a assuré 
un porte-parole du ministère un porte-parole du ministère 
chinois des Affaires étrangères chinois des Affaires étrangères 
dans un communiqué. Affecté dans un communiqué. Affecté 
par les vents, ce ballon « a par les vents, ce ballon « a 
dévié de sa trajectoire », a-t-dévié de sa trajectoire », a-t-
il ajouté, en exprimant les il ajouté, en exprimant les 
« regrets » de son pays pour « regrets » de son pays pour 
cette violation « involontaire » cette violation « involontaire » 
de l’espace aérien américain.de l’espace aérien américain.
Le ministère des Affaires Le ministère des Affaires 
étrangères a opté pour une étrangères a opté pour une 
position plus défensive ce position plus défensive ce 
samedi estimant, dans un samedi estimant, dans un 
nouveau communiqué, que « nouveau communiqué, que « 
certains politiciens et médias certains politiciens et médias 
américains utilisent l'incident américains utilisent l'incident 
comme un prétexte pour comme un prétexte pour 
attaquer et diffamer la Chine attaquer et diffamer la Chine 
».».

« Pas de menace »« Pas de menace »
« La priorité à présent, c’est « La priorité à présent, c’est 
de faire en sorte que cet engin de faire en sorte que cet engin 

espion quitte notre espace espion quitte notre espace 
aérien », a affirmé Antony aérien », a affirmé Antony 
Blinken lors d’une conférence Blinken lors d’une conférence 
de presse.de presse.
Le ballon devrait toutefois Le ballon devrait toutefois 
rester au-dessus du territoire rester au-dessus du territoire 
américain encore « quelques américain encore « quelques 
jours », a fait savoir vendredi jours », a fait savoir vendredi 
le porte-parole du Pentagone le porte-parole du Pentagone 
Pat Ryder. L’engin, qui se Pat Ryder. L’engin, qui se 
dirige vers l’est, se trouvait dirige vers l’est, se trouvait 
vendredi après-midi « au-vendredi après-midi « au-
dessus du centre des États-dessus du centre des États-
Unis » à quelque 18 000 Unis » à quelque 18 000 
mètres d’altitude, a-t-il ajouté.mètres d’altitude, a-t-il ajouté.

Pat Ryder a réitéré que le Pat Ryder a réitéré que le 
ballon, « manœuvrable », ballon, « manœuvrable », 
naviguait au-dessus du trafic naviguait au-dessus du trafic 
aérien commercial et ne aérien commercial et ne 
présentait « pas de menace présentait « pas de menace 
militaire ou physique pour les militaire ou physique pour les 
personnes au sol ». Le porte-personnes au sol ». Le porte-
parole s’est refusé cependant parole s’est refusé cependant 
à détailler explicitement si à détailler explicitement si 
les mouvements de l’engin les mouvements de l’engin 
étaient téléguidés.étaient téléguidés.
Selon les médias américains, Selon les médias américains, 
le ballon a survolé les îles le ballon a survolé les îles 
Aléoutiennes dans le nord Aléoutiennes dans le nord 
de l’océan Pacifique, puis de l’océan Pacifique, puis 
a traversé l’espace aérien a traversé l’espace aérien 
canadien, avant d’entrer aux canadien, avant d’entrer aux 
États-Unis il y a environ deux États-Unis il y a environ deux 
jours.jours.
Il a notamment volé au-dessus Il a notamment volé au-dessus 
de l’État du Montana (ouest), de l’État du Montana (ouest), 
qui abrite des silos de missiles qui abrite des silos de missiles 

nucléaires, où des avions de nucléaires, où des avions de 
chasse se sont approchés de chasse se sont approchés de 
lui, avait indiqué jeudi un haut lui, avait indiqué jeudi un haut 
responsable du Pentagone responsable du Pentagone 
sous couvert d’anonymat.sous couvert d’anonymat.
Il a été décidé de ne pas Il a été décidé de ne pas 
l’abattre, en raison des risques l’abattre, en raison des risques 
posés par d’éventuels débris posés par d’éventuels débris 
pour les personnes au sol, pour les personnes au sol, 
a-t-il ajouté, tout en jugeant a-t-il ajouté, tout en jugeant 
« limitée » sa capacité à « limitée » sa capacité à 
collecter des informations.collecter des informations.

« Abattez ce ballon »« Abattez ce ballon »
Ce n’est pas la première Ce n’est pas la première 
fois que l’armée américaine fois que l’armée américaine 
constate une telle intrusion, constate une telle intrusion, 
mais cet aéronef est resté plus mais cet aéronef est resté plus 
longtemps que d’autres dans longtemps que d’autres dans 
l’espace aérien américain.l’espace aérien américain.
L’incident a suscité de vives L’incident a suscité de vives 
réactions au sein de la classe réactions au sein de la classe 
politique aux États-Unis.politique aux États-Unis.
Les chefs républicain et Les chefs républicain et 
démocrate d’une commission démocrate d’une commission 
parlementaire sur la Chine, parlementaire sur la Chine, 
Mike Gallagher et Raja Mike Gallagher et Raja 
Krishnamoorthi, ont ainsi Krishnamoorthi, ont ainsi 
dénoncé une « violation de la dénoncé une « violation de la 
souveraineté américaine ».souveraineté américaine ».
« Abattez ce ballon ! », a « Abattez ce ballon ! », a 
exhorté l’ancien président exhorté l’ancien président 
républicain Donald Trump sur républicain Donald Trump sur 
Truth Social.Truth Social.
Nombre d’élus conservateurs Nombre d’élus conservateurs 
se sont déclarés du même se sont déclarés du même 
avis, certains allant jusqu’à avis, certains allant jusqu’à 
se mettre en scène, arme à feu se mettre en scène, arme à feu 
pointée vers le ciel.pointée vers le ciel. SEYBOUSE TIMES Dimanche 05 Février 2023ANEP 2323000336
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La voiture
 d’un côté, la batterie 

de l’autre... cet 
accident d’Audi 
e-tron n’est pas 

rassurant du tout

Votre smartphone comme webcam pour votre 
ordinateur ? Ça arrive vite !

Raccourcis sur l’écran de verrouillage : 

Voilà comment ça va fonctionner sous Android 13

Aux États-Unis, un accident 
impliquant une Audi e-tron et 
une Toyota Corolla soulève 

de vives inquiétudes quant au véhicule 
électrique.
L’accident n’a fait que deux blessés 
mineurs, mais c’est l’envol de la batterie 
de l’Audi e-tron qui pose problème.
L’Audi e-tron d’un côté, sa batterie de 
l’autre…
Depuis quelques longs mois déjà, 
les organismes américains Institut 
for Highway Safety (IIHS) et autres 
National Highway Traffic Safety 
Administration (NHTSA) ne cessent 
de faire la démonstration du côté très 
sécurisé des véhicules électriques. 
Néanmoins, un récent accident survenu 
à Richmond montre l’Audi e-tron en 
bien mauvaise posture.
En effet, dans une vidéo partagée sur 
le site Reddit, on peut apercevoir le 
véhicule électrique Audi griller un 
feu rouge, avant de venir percuter 
une Toyota Corolla. Le véhicule du 
constructeur allemand effectue quelques 
tonneaux, laissant rapidement échapper 
en élément essentiel… sa batterie.
Une grande première ?
En effet, sur les images, on peut 
apercevoir la batterie complète de l’Audi 
e-tron qui est éjectée du véhicule, avant 
de se consumer à quelques mètres de ce 
dernier. Heureusement, le conducteur de 
l’Audi (31 ans) n’a pas été gravement 
blessé dans l’accident, tout comme le 
conducteur de la Toyota, âgé de 49 ans.
Toutefois, l’accident aurait pu créer 
un véritable drame si la batterie était 
venue percuter un passant ou un autre 
véhicule. De même, les forces de l’ordre 
ont dû bloquer la circulation pour des 
raisons de sécurité, la faute à une ligne 
électrique tombée au sol, et à l’incendie 
de la batterie Audi.
La police locale a indiqué : « À notre 
connaissance, il s’agit du premier cas 
d’éjection d’une batterie de véhicule 
électrique après une collision. »
À l’heure actuelle, Audi n’a pas tenu à 
commenter cet accident. Pour certains, il 
pourrait s’agir d’un processus concocté 
par les ingénieurs d’Audi lors d’une 
collision importante, tandis que d’autres 
pointent du doigt un sérieux défaut de 
conception. Et vous, à votre avis ?

Bonne nouvelle : si 
vous êtes sur Android, 
vous pourrez bientôt 

laisser tomber votre webcam 
vieillissante au profit de… votre 
smartphone !
Comme très souvent, dès qu’il 
s’agit d’Android, la nouvelle 
trouvaille du jour nous vient 
de Mishaal Rahman. Et celle-
ci devrait fortement réjouir 
celles et ceux qui ont pris pour 
habitude de transformer leur 
smartphone en webcam pour 
leur ordinateur.
Continuité : quand l’iPhone 
remplace votre webcam
Si vous avez bonne mémoire 
(et nous n’avons aucun doute 
là-dessus), vous vous rappelez 
alors qu’Apple a déjà annoncé 
une fonctionnalité permettant 
d’utiliser son iPhone en guise 
de webcam. Celle-ci, appelée 
« Continuité », est un moyen 
détourné de compenser la 
qualité souvent discutable des 

webcams intégrées aux Mac. 
L’écosystème Apple étant 
souvent limité à ses appareils, 
cette fonctionnalité est d’ailleurs 
(regrettablement) restreinte aux 
Mac. De quoi donner des idées à 
Google ? Peut-être bien…
Si, jusqu’à présent, il était 
indispensable de passer par une 
application tierce pour faire de 
son smartphone Android une 
véritable webcam, Google va 

bientôt vous simplifier la tâche.
Après Apple, Google veut 
transformer votre smartphone 
en webcam
De nos jours, de plus en plus de 
personnes préfèrent remplacer 
leur vieille webcam par leur 
smartphone flambant neuf. Une « 
tendance » survenue notamment 
lors de l’émergence de la crise 
de COVID-19. Afin de répondre 
à ce besoin grandissant, Google 

va prochainement intégrer 
une nouvelle fonction appelée 
« DeviceAsWebcam » à son 
système d’exploitation. Comme 
son nom l’indique, celle-ci 
permettra aux détenteurs de 
smartphones Android d’utiliser 
leur appareil comme webcam 
USB. Une idée que nous 
accueillons à bras ouverts, 
particulièrement si elle s’ouvre 
à davantage d’appareils.
Android étant un écosystème 
bien plus ouvert, nous pouvons 
alors aisément imaginer un plus 
grand nombre de possibilités. 
Malheureusement, nous ne 
disposons d’aucune information 
quant au déploiement potentiel 
de cette fonctionnalité. Si la 
firme pourrait bien la réserver 
au lancement d’Android 14, 
rien n’affirme, à l’heure où 
sont écrites ces lignes, quel la 
fonction DeviceAsWebcam 
(qui est sans doute un nom 
provisoire) sera pour autant 

Déjà personnalisable 
à souhait, Android 
13 va prochainement 

se vêtir de nouvelles 
fonctionnalités plutôt 
attendues de la part de 
certains et certaines d’entre 
vous.
Si Android 13 est encore 
loin d’avoir conquis 
beaucoup de smartphones, 
l’OS ne cesse de s’enrichir 
d’améliorations au fil des 
mises à jour. Y compris en ce 
qui concerne les éléments de 
personnalisation…
Android : la personnalisation 

avant tout
Depuis son lancement, 
Android n’a cessé de pousser 
toujours plus loin le curseur 
de la personnalisation. Les 
nombreux utilisateurs et 
utilisatrices du système 
d’exploitation mobile 
disposent en effet d’une 
grande liberté pour 
customiser leur smartphone, 
que ce soit dans le choix des 
couleurs ou de l’apparence 
générale de leur écran 
d’accueil. Le déploiement de 
Material You avec Android 
12 n’a d’ailleurs fait que 

renforcer cette dimension 
personnalisable de l’OS.
Pour autant, si Android offre 
moult possibilités en matière 
de personnalisation, il est vrai 
que l’écran de verrouillage est 
l’un des aspects qui demeure 
le moins customisable. De ce 
point de vue-là, le système 
d’exploitation d’Apple, qui a 
quant à lui pris beaucoup de 
retard par rapport à celui de 
Google, permet désormais 
de modifier certains éléments 
de l’écran de verrouillage, 
comme les widgets ou la 
typographie de l’horloge. 
Mais évidemment, la firme de 
Mountain View n’entend pas 
en rester là…
L’écran de verrouillage enfin 
personnalisable avec Android 
13
Comme l’a repéré Mishaal 
Rahman sur Twitter, la 
version bêta d’Android 
13 a récemment laissé 
échapper de nouveaux 
éléments de personnalisation 
depuis les paramètres. Ces 
derniers vous permettront 
prochainement de modifier 
les raccourcis présents sur 

votre écran de verrouillage 
afin de les adapter au mieux 
à vos usages. Les possesseurs 
de smartphones compatibles 
avec Android 13 pourront 
ainsi, que ce soit à gauche ou 
à droite de l’écran, attribuer 
les raccourcis de leur choix 
parmi une liste prédéfinie. 
Ces derniers pourront alors 
opter pour « Appareil Photo 
», « Lampe de poche », « 
Contrôles de l’appareil », ou 
encore « Ne pas déranger ». 
Il leur sera aussi possible de 
choisir de ne tout simplement 
rien afficher si tel est leur 
souhait.
Comme rapporté par nos 
confrères d’Android Police, 
le déclenchement des 
raccourcis nécessite de rester 
longuement appuyé sur le 
bouton souhaité, à l’instar de 
l’iPhone. Cela vous évitera de 
les activer accidentellement. 
De plus, comme nous 
pouvons le remarquer sur 
la publication de Mishaal 
Rahman ci-dessus, les options 
vous offriront également la 
possibilité de personnaliser 
l’horloge de votre téléphone.
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Arrêter le tabac grâce 
au tabac ? Cela peut 
paraître étonnant, 

mais c’est pourtant bien la 
solution développée par le 
centre Eurofins Optimed. Le 
centre de recherche français 
réalise un essai clinique sur 
un médicament à base de 
protéines de feuilles de tabac, 
qui couperait l’envie de fumer.
Vous avez pris la résolution 
d’arrêter de fumer, mais 
les solutions existantes ne 
marchent pas pour vous ? Un 
nouveau médicament pourrait 
bientôt voir le jour, et s’ajouter 
à la liste des techniques de 
sevrage tabagique. Patchs 
ou chewing-gums à base 
de nicotine, hypnose… De 
nombreuses solutions sont déjà 
établies pour arrêter de fumer, 
mais ne fonctionnent pas pour 
tout le monde. Alors que la 
France compte 15 millions 
de fumeurs quotidiens, il y a 
semble-t-il de la place pour un 
nouveau moyen de lutte contre 
le tabagisme (source 1). C’est 
sur ce créneau que tente de se 
positionner Eurofins Optimed, 

avec un médicament à base de 
protéines de feuilles de tabac, 
testé depuis un an.
Un médicament agissant 
comme un vaccin, découvert 
«par hasard»
L’efficacité du candidat-
médicament a été découverte 
«par hasard», a expliqué 
Yves Donazzolo, médecin 
et directeur du centre, à 20 
Minutes (source 2). « Le 
produit vient d’un traitement 
de désensibilisation de 
l’Institut Pasteur. L’extrait, 
fait à partir de feuille de tabac, 
avait été développé pour des 
personnes qui travaillaient 
dans les champs de tabac et 
qui sont devenues allergiques 
à force de manipuler les 
feuilles. On s’est rendu compte 
qu’en administrant ce produit 
pour de la désensibilisation, 
les personnes avaient moins 
envie de fumer et avaient 
naturellement diminué leur 
consommation d’au moins 
50 %. Mais on ne sait pas 
vraiment pourquoi. On 
comprend simplement qu’il y 
a une action immunologique. 

»
Lors de l’injection du produit, 
l’équipe médicale de l’étude 
a remarqué que le corps 
«produisait des cytokines», 
une substance du système 
immunitaire. Le médicament 
agirait sur «le même principe 
qu’un vaccin contre le tabac». 
À ce stade de l’étude, «aucun 
effet indésirable notable, 
excepté une petite douleur 
au moment de l’injection», 
n’a été signalé. 218 
volontaires, fumeurs de plus 
de 11 cigarettes par jour, ont 
participé dans toute la France 
depuis un an, avec un objectif 
de «plus de 300 pour avoir 
des vraies statistiques», a 
indiqué le directeur d’Eurofins 
Optimed (source 3).
Les effets néfastes du tabac 
sur la santé
Même si les effets du tabac 
sur la santé sont bien connus, 
chaque nouvelle étude sur le 
sujet dresse un constat plus 
alarmant. Le tabac est la 
première cause de mortalité 
évitable, avec plus de 75 000 
décès par an en France, selon 

Santé publique France (source 
4). La grande majorité des 
cancers du poumon sont liés 
au tabac, mais ce n’est pas le 
seul impact possible. Maladies 
cardiaques, respiratoires, 
digestives, diabète… Une 
récente étude a montré que 
le tabagisme augmentait le 
risque de contracter pas moins 
de 56 maladies.
Il n’est jamais trop tard 

pour arrêter de fumer : selon 
l’étude, les personnes ayant 
arrêté de fumer voient leurs 
risques de contracter ces 
maladies diminuer au même 
niveau que celles n’ayant 
jamais fumé. En attendant 
que le médicament élaboré 
par Eurofins Optimed espère 
voir le jour, de nombreuses 
solutions existent, comme les 
tabacologues.

Économiques, 
longue-
conservation...

Indispensables du garde-
manger, les boîtes de 
conserve nous sauvent la 
vie bien des fois. Mais 
avant de les cuisiner, 
mieux vaut passer certains 
aliments sous l’eau ! On 
vous explique lesquels et 
pourquoi.
Des boîtes de conserve, 
nous en avons (presque) 
tous dans nos placards 
de cuisine. Pratiques et 
économiques, les boîtes 
de conserve permettent de 
conserver les aliments plus 
longtemps et de cuisiner 
rapidement lorsque l’on est 
en manque d’inspiration. 
Encore faut-il bien savoir 
les utiliser avant de les 
consommer… Et cela 
passe parfois par un petit 
rinçage à l’eau claire !
Les aliments en conserve 

que l’on ferait mieux de 

rincer

Cela concerne avant tout 

les légumes en conserve, 

et ce, pour plusieurs 

motifs. Cela favorise 

d’abord la diminution de 
leur teneur en saumure. 
Ce liquide, dans lequel 
baigne la légumineuse, 
permet d’allonger sa durée 
de préservation. Il contient 
également une grande 

quantité de sel. Le lavage 
de la nourriture en amont 
aide à le désaliniser. C’est 
d’ailleurs une habitude 
à adopter lorsque l’on 
souffre d’une maladie 
cardiovasculaire ou 
d’hypertension artérielle.
Il faut aussi prendre le 
temps de laver les légumes 
ou encore les légumineuses 
pour faciliter la digestion 
et éviter les ballonnements. 
Certains d’entre eux, 
comme les petits pois, le 
maïs, les pois chiches, 
ou encore les haricots, se 
composent de glucides et 
de sucres complexes. Ces 
éléments viennent alourdir 
le processus digestif et 
peuvent occasionner des 
flatulences.

Quels aliments en 
conserve ne pas laver ?

Bien qu’il soit vivement 
conseillé de rincer les 
légumes et légumineuses 

en conserve, cette règle 
ne s’applique pas lorsqu’il 
s’agit de fruits. En effet, 
ces derniers sont plongés 
dans un liquide sucré qui 
participe à la préservation 
de leur goût. Les rincer 
reviendrait presque à 
altérer leur saveur.
Comment savoir si je 
dois rincer un aliment en 
conserve ?
De façon générale, il 
est judicieux de jeter un 
œil sur l’étiquette de la 
boîte de conserve lors de 
son achat. Celle-ci vous 
livre les informations 
pertinentes sur la façon de 
les cuisiner. Notamment, 
s’il faut rincer ou non son 
composant avant de le 
faire chauffer, sans oublier 
des précisions telles que 
: « sans sodium », pour 
les personnes désireuses 
de surveiller leur 
consommation de sel.

Essai clinique : 
un médicament pour arrêter de fumer… à base de tabac !

Faut-il rincer les aliments en conserve avant 
de les cuisiner ?
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Après nous avoir fait 
pleurer, les épluchures 
de l’oignon se retrouvent 

bien souvent à la poubelle. Mais 
saviez-vous qu’elles pouvaient 
être recyclées en cuisine, dans le 
jardin ou encore dans la maison. 
On vous explique comment.
Caramélisé, confit, émincé ou 
ciselé, l’oignon se retrouve dans 
pléthore de recettes de cuisine. 
Pour profiter de son cœur aussi 
savoureux que juteux, nous 
sommes bien nombreux à jeter 
la peau qui l’entoure. Pourtant, 
cette dernière a plus d’un tour 
dans son sac… En effet, tout est 
bon dans l’oignon !
Est-ce que la peau de l’oignon 

se mange ?
Bien qu’on ne puisse pas croquer 
dans l’oignon à pleines dents, on 
peut toutefois réutiliser sa peau 
dans de nombreuses recettes. 
Véritable mine de bienfaits, cette 
dernière saura apporter du goût 
et de la couleur à de nombreuses 
recettes. À condition de retirer 
ces épluchures avant de déguster 
votre plat !
Quels sont les bienfaits de la 

pelure d’oignon ?
Riche en antioxydants, la peau 
d’oignon est aussi nutritive 
que le légume qu’elle couvre. 
Comme lui, elle aide à réduire 

l’hypertension artérielle et 
renforce nos os grâce à sa haute 
teneur en quercétine. Riche 
en nutriments, notamment en 
phosphore, en fer mais aussi 
en vitamine E, elle favorise 
la régénération des globules 
rouges et peut faire disparaître 
nos quintes de toux. En effet, une 
fois coupé, l’oignon libère du 
disulfure d’allyle, un composé 
qui aiderait notamment à mieux 
respirer tout en agissant comme 
un antibiotique naturel. Vous 
l’aurez donc compris, il s’agit 
d’une véritable mine d’or. On 
aurait donc tort de se priver ses 
épluchures.
Comment utiliser la peau de 

l’oignon ?
Dans une soupe ou un bouillon
Les épluchures d’oignon 
peuvent donner une couleur 
jaune orangé à vos préparations 
culinaires. Il vous suffira de 
les incorporer à vos recettes 
comme vous l’auriez fait avec 
un colorant alimentaire, après 
les avoir fait bouillir quelques 
minutes. Dans vos soupes et vos 
bouillons, elles apporteront de 
la couleur, mais aussi du goût ! 
Retirez-les avant de mixer vos 
préparations ou avant de servir.

Dans une tisane
Les épluchures d’oignon ont 

des propriétés diurétiques et 
purifiantes. Vous pouvez donc 
réaliser une infusion détoxifiante 
en plaçant des pelures dans 
une tasse d’eau bouillante, et 
en les laissant infuser un quart 
d’heure. Filtrez et buvez cette 
préparation avant d’aller au lit 
si vous souhaitez également 
profiter de ses vertus relaxantes.

En chapelure
Bien qu’elle ne remplace pas 
complètement la farine, la 
peau d’oignon peut néanmoins 
apporter une touche colorée et 
savoureuse à votre chapelure 
de pain. Pour cela, il suffit 
de faire sécher ses pelures 
quelques minutes au four puis 
de les mixer jusqu’à obtenir une 
poudre. Une fois tamisée, reste 
plus qu’à l’ajouter dans votre 
chapelure.
Dans une décoction
Vous pouvez réaliser une 
décoction de pelures d’oignon 
pour traiter les rhumes, rhinites 
et autres sinusites en respirant 
la vapeur au-dessus d’un bol 
avec une serviette sur la tête 
(pensez à fermer les yeux). 
Vous pouvez également boire 
cette préparation qui sera aussi 
efficace contre les problèmes 
de bouche tels que les aphtes, 
si vous vous en servez 

quotidiennement en bain de 
bouche.

En cataplasme
En cas de toux ou d’inflammation 
des bronches, l’idéal est d’utiliser 
les épluchures d’oignon sous 
forme de cataplasme. Pour cela, 
faites-les infuser une dizaine de 
minutes dans de l’eau bouillante, 
puis récupérez-les, et placez-les 
dans une compresse. Appliquez 
cette compresse sur le bas de 
la gorge et/ou sur la poitrine, et 
laissez agir pendant au moins 
une heure.

En engrais pour le jardin
Ajoutez vos épluchures 
d’oignon dans votre compost. 
Elles ajouteront des nutriments 

à cet engrais naturel et elles 
sont riches en antioxydants. Un 
festin pour vos plantes !
Pour nettoyer la grille du 
barbecue
Pour nettoyer une grille 
de barbecue, il existe une 
astuce à la fois étonnante et 
très économique. Coupez un 
oignon en deux avant de le 
frotter sur la grille du barbecue. 
Recommencez, puis rincez à 
l’eau claire.

Pour nettoyer les vitres
Contre les taches de gras sur 
les surfaces vitrées, coupez un 
oignon en deux et frottez la vitre 
avant de la nettoyer avec votre 
pschitt habituel.

Quelle est l’astuce 
des professionnels 
pour avoir des cils 

XXL à tous les coups ? On 
vous dévoile le secret d’une 
make-up artiste juste ici.
Avec l’existence des réseaux 
sociaux comme Instagram 
ou TikTok, il est désormais 
beaucoup plus simple 
d’apprendre des techniques 
de professionnels pour 
parfaire sa routine beauté 
ou sa routine maquillage. Si 
les internautes ne manquent 
jamais d’imagination pour 
partager leurs astuces en tout 
genre, comme transformer 
son fard à paupières en eye-
liner, les professionnels de 
la beauté, eux, n’hésitent pas 
non plus à publier les leurs. 
De l’erreur à ne pas faire 
avec ses cheveux en sortant 
de la douche en passant par 
l’erreur à ne plus faire avec 

ses soins, tout y passe.
Côté maquillage, les make-
up artistes du monde entier 
ne sont pas en reste. Si une 
maquilleuse de star nous 
apprenait récemment à 
avoir un teint parfait avec 

une astuce étonnante, une 
autre, elle, nous indiquait 
l’erreur à ne plus commettre 
lorsque l’on camoufle un 
bouton. Cette fois-ci, ce 
sont les cils qui sont mis en 
lumière, grâce à Erin Parson, 
maquilleuse professionnelle. 

L’experte a publié sur son 
compte TikTok une astuce 
incroyable, visionnée plus 
de 20 millions de fois, 
pour obtenir des cils plus 
volumineux et plus longs.
Maquillage : comment avoir 
des cils longs et volumineux?
L’avantage de cette astuce, 
c’est qu’elle ne nécessite 
que le strict minimum en 
termes de matériel : un 
recourbe cils, un mascara, 
d’un crayon noir crémeux 
et d’une petite brosse pour 
cils. De plus, pas besoin 
d’utiliser des références 
spécifiques de mascara ou 
de crayon, vous pouvez 
vous munir de vos produits 
favoris, qui fonctionnent 
le mieux pour vous. En 
réalité, ici, ce ne sont pas les 
produits qui importent, mais 
plus la manière dont vous 
allez vous en servir.

Pour commencer, recourbez 
dans un premier temps la 
pointe de vos cils, puis la 
base, avec votre recourbe 
cils. Ensuite, munissez-
vous de votre crayon, puis 
tracez un trait le long de 
la ligne des cils supérieur 
puis sur la muqueuse. 
Instantanément, votre regard 
semblera plus profond et vos 
cils plus fournis. Ensuite, 
appliquez votre mascara 
de la racine aux pointes, 
avec un mouvement de 
zigzag. Passez votre brosse 
à cils, de bas en haut, pour 
enlever l’excès de produit et 
séparer vos cils. Appliquez 
de nouveau du mascara et 
voilà ! Un regard de biche 
en quelques instants avec 
peu de moyen.

Cette technique de pro permet d’avoir des cils plus longs et 
plus volumineux à tous les coups

Ne jetez plus la peau des oignons : 

8 astuces pour la recycler au quotidien
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Depuis les premières 
écoles des Beaux-
Arts, des arts de la 

scène et du cinéma jusqu’au 
nombreux instituts supérieurs 
de formation artistique 
et au lycée national des 
arts Ali-Maâchi, l’Algérie 
indépendante a accordé un 
intérêt particulier à la formation 
académique et pratique dans 
différents domaines artistiques 
et continue à élaborer une 
multitude de projets dans ce 
sens.
L’Algérie qui célèbre les 60 
ans du recouvrement de sa 
souveraineté, aura commencé 
très tôt à accompagner des 
projets de formation dans les 
arts plastiques, les arts du 
spectacle et le cinéma après la 

fondation du Théâtre national 
algérien en 1963 et de la 
Cinémathèque algérienne en 
1965.
En 1962, Bachir Yelles 
avait pris les commandes de 
l’Ecole des Beaux-Arts et de 
l’architecture d’Alger qui a 
formé un nombre important de 
jeunes talents et de formateurs 
de haut niveau, encadrés à cette 
époque par des enseignants 
comme M’hamed Issiakhem 
et Choukri Mesli.
Ce premier noyau des arts 
plastiques qui a donné 
naissance à l’Union nationale 
des artistes peintres (Unap), 
va prendre en charge les 
différentes expositions et 
manifestations artistiques en 
Algérie et à l’étranger pour 

promouvoir l’art national 
au moment de sa quête de 
réaffirmation.
Après s’être séparée de 
l’Ecole d’architecture, l’Ecole 
des Beaux-Arts, qui intègre 
l’offre d’enseignement 
supérieur, va donner naissance 
progressivement à seize 
écoles régionales dans des 
villes comme Mostaganem, 
Oran, Tlemcen, Sidi Bel 
Abbes, Djelfa, Tizi Ouzou, 
Batna, Biskra, Sétif ou encore 
Constantine avec l’objectif de 
booster la formation artistique, 
également renforcée par de 
nouvelles spécialités.
Dans le domaine des arts de 
la scène et après la fondation 
du Théâtre national algérien, 
son directeur Mustapha Kateb 
va mettre en place l’Institut 
national d’art dramatique et 
chorégraphique (Inadc) qui va 
alimenter les théâtres algériens 
et la scène artistique en jeunes 
talents des plus prometteurs.
Cet établissement va, lui 
aussi, se transformer en 
Institut supérieur des métiers 
des arts de la scène (Ismas) 
et bénéficier de la double 
tutelle des ministères de la 
Culture et de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique.

Au début des années 1990, 
les efforts incessants et le 
travail de longue haleine des 
différents conservatoires de 
musique va être couronné 
par la création d’un Institut 
supérieur de musique (Insm).
De nombreuses passerelles 
sont également établies entre 
ces instituts et les autres 
universités et centres de 
recherches scientifiques pour 
développer d’autres spécialités 
et domaines de formation 
et participer activement à la 
recherche.               
Un lycée des arts et un 
baccalauréat artistique
L’année 2022 aura vu 
l’ouverture à Alger du premier 
lycée national des arts «Ali-
Maâchi», en application des 
décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour la création 
d’un baccalauréat artistique. 
Ainsi, la filière des arts 
vient s’ajouter, cette année, 
aux six autres filières de 
l’enseignement secondaire.
C’est ainsi aussi, qu’en réponse 
à la demande des instituts 
supérieurs et à la dynamique 
créative artistique en Algérie, 
cette décision du président de 
la République va permettre la 
sortie de la première promotion 

de bacheliers en arts en 2024, 
pour rejoindre les bancs des 
instituts spécialisés.
Dans cette optique de 
formation, très bien accueillie 
par les universitaires 
spécialisés, des préparatifs 
sont en cours en vue de la 
création d’un Institut supérieur 
du cinéma qui devra proposer 
des formations diplômantes 
dans le domaine des sciences 
et des arts cinématographiques 
aux bacheliers de la filière arts.
En matière de formation 
professionnelle, quatre 
nouvelles spécialités dans 
les métiers du cinéma 
et des Arts avaient été 
intégrées, en 2021, dans le 
programme de la formation 
professionnelle pour assurer 
une main-d’œuvre qualifiée 
et spécialisée particulièrement 
dans les métiers du cinéma et 
du théâtre.
De nombreux projets de mise 
à jour et de modernisation 
des méthodes et programmes 
d’enseignement des arts en 
Algérie sont également en 
cours dans le cadre d’ateliers 
de réflexion entamés avec le 
concours des universitaires et 
formateurs.(APS)

«Au Chœur de l’Afrique», un 
concert de chants algériens et 
africains, a été animé vendredi 
à Alger par le Chœur de 
l’Etablissement Arts et Culture 
de la wilaya d’Alger.
Célébrant l’Afrique, le 
spectacle a été présenté à la 
salle Ibn-Khaldoun dans le 
cadre du programme culturel 
d’accompagnement du 7e 
Championnat d’Afrique des 
nations CHAN 2022.
Déroulé en trois parties, le 
spectacle, mêlant le conte au 
chant lyrique, a été présenté 
par une trentaine de choristes, 
soutenus par un orchestre de 
cinq musiciens, avec le maestro 
Zohir Mazari à la direction des 
deux ensembles.
Les quatre pupitres, soprano, 
alto, ténor et basse formant 
le chœur polyphonique de 
l’Etablissement Arts et Culture, 

ont rendu une quinzaine de 
pièces célèbres tirées des 
terroirs algérien et africain, au 
plaisir d’un public conquis.
Le public est ainsi passé du 
regretté Othmane Bali à la diva 
capverdienne Césaria Evora, en 
passant par le répertoire de Idir, 
la musique andalouse ou encore 
«Africa» du groupe Toto.
Dans une ambiance de 
grands soirs, un hommage 
en musique a été rendu à la 
célèbre chanteuse d’ethno-
jazz et militante sud-africaine, 
Meriem Makeba (1932-2008), 
surnommée «Mama Afrika» 
et naturalisée algérienne en 
1972, avec l’interprétation 
notamment de «Meriama» (de 
Samira Brahmia), ainsi que, 
«Pata Pata», «Ifrikia» et «Ana 
Horra fi El Djazair», trois des 
nombreux titres interprétés par 
la diva de la chanson africaine.

Les voix présentes et étoffées 
de Nesrine Ait Ameur, Manel 
Medrar, Wassim Guessoum 
et Abdenacer Djebbar se sont 
particulièrement distingués 
soutenues par, Ramy Bekhouche 
au piano, Merouane El Kamel 
à la guitare, Akram Khalef à 
la basse, Oussama Ayadi à la 
batterie et Samy Mehdaoui aux 
percussions, qui ont également 
fait montre de toute l’étendue 
de leurs talents de virtuoses.
Auparavant, le conteur de 
l’Histoire et des Cultures 
ancestrales, Fayçal Belattar, 
au Kamélé N’Goni (ancêtre de 
la Kora), a ébloui l’assistance 
avec deux de ses nombreux 
contes évoquant la grandeur 
et la richesse patrimoniale de 
l’Algérie.
Chanteur, musicien, 
compositeur et Chef de 
chœurs, Zohir Mazari dirige, 

depuis 2019, le Chœur de 
l’Etablissement Arts et Culture 
de qui compte plus de 80 jeunes 
choristes, accompagnés par 
des orchestres de différents 
registres dont ceux de l’andalou 
et la musique moderne, relevant 
du même établissement.
Accompagné par un programme 

culturel et artistique étalé 
depuis le 13 janvier dernier 
dans les villes d’Alger, Oran, 
Annaba et Constantine, le 7e 
Championnat d’Afrique des 
nations de Foot ball CHAN 
2022 prend fin samedi avec la 
finale qui opposera l’Algérie au 
Sénégal.

Un grand intérêt pour la formation dans le domaine des arts

«Au Chœur de l’Afrique», une polyphonie 
présentée à Alger
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La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, a 
annoncé jeudi à Alger lors d’une 

plénière, consacrée aux questions orales, 
à l’Assemblée populaire nationale 
(APN), l’affectation d’une enveloppe 
financière de plus de 91 millions da pour 
la préservation et la valorisation du site 
archéologique «Lambèse» à Tazoult 
dans la wilaya de Batna.
A une question sur l’état des sites 
archéologiques à Batna, Mme Mouloudji 
a précisé qu’»une opération de 
préservation et de valorisation du site 
archéologique à Tazoult est au programme 
avec une enveloppe de 91.144.202.00 
da», faisant remarquer que le site «a 
été altéré par des constructions illégales 
non conformes à la législation de la 
préservation du patrimoine culturel».
«Un cahier des charges a été élaboré et 
soumis à la commission des marchés 
publics en date du 30 janvier 2023 
pour déterminer la nature des travaux 
à exécuter concernant la clôture et 
l’éclairage par énergie solaire», a-t-elle 
précisé.
Mme Mouloudji a fait savoir que son 
département avait acheté «17 hectares 
auprès des particuliers au niveau du 
site Lambèse qui recèle des vestiges 
souterrains importants, pour assurer leur 
sauvegarde», ajoutant que le «Centre 
national de recherche en archéologie 
(CNRA) a engagé une opération 

de fouille archéologique qui sera 
suivie de l’aménagement d’un jardin 
archéologique».
S’agissant du Tombeau d’Imedghassen, 
la ministre a annoncé la «programmation 
de missions sur le terrain au cours de 
cette année pour entamer les travaux de 
sauvegarde et de sécurisation tracés par 
l’expertise internationale».
Mme Mouloudji a également souligné 
que le secteur de la Culture dans la 
wilaya de Batna «a bénéficié de plusieurs 
projets d’investissement culturels, à 
savoir 23 opérations inscrites au titre 
du programme d’investissement du 
secteur».    
A une autre question sur la stratégie 
du ministère pour la promotion et 
l’exploitation du legs culturel, la 
ministre a fait savoir que «le patrimoine 
matériel et immatériel est au cœur des 
intérêts de l’Etat à travers le programme 
du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune».
Elle a affirmé, dans ce sens, «la révision 
prochaine de tout l’arsenal juridique et 
réglementaire lié aux patrimoine culturel, 
qui sera finalisé prochainement avant 
d’être soumis aux autorités compétentes.
La ministre a annoncé, en outre, 
l’élaboration d’une proposition relative 
à l’élargissement de l’étendue des parcs 
culturels pour protéger le patrimoine 
national matériel et immatériel, à travers 
la mise en place de nouveaux cadres 

administratifs de gestion, de protection, 
de recensement, de documentation 
et d’étude scientifique à l’échelle 
nationale».
La proposition en question concernera 
aussi l’ouverture de perspectives de 
coopération avec les pays sahélo-
sahariens, à travers le partage de 
l’expérience des parcs culturels dans la 
gestion du patrimoine et l’intégration 
régionale.
Répondant à la question du député, 
Belkacem Mesnadi sur l’investissement 
culturel pour préserver le patrimoine 
matériel et immatériel dans la wilaya 
de Tebessa, la ministre a souligné que 
la wilaya a bénéficié de nombreuses 

opérations d’investissement dans divers 
domaines culturels», notant que «le 
programme d’investissement y afférent 
renferme 23 opérations pour un montant 
global de 1.579.468.000.00 DA, dont 
certaines sont en cours de réalisation et 
d’autres ont été gelées en 2015».
Elle a ajouté que le secteur œuvre «à 
lever le gel sur ces projets en fonction de 
leur importance et priorité».
«Le mois d’octobre prochain verra 
l’organisation d’un colloque international 
d’évaluation des résultats réalisés dans le 
cadre de la convention de 2003 pour la 
sauvegarde du patrimoine immatériel, et 
ce à l’occasion du 20e anniversaire de sa 
signature».

Un appel a été lancé, lors d’une 
conférence jeudi à Mascara, 
pour revaloriser le patrimoine 

littéraire, religieux et poétique de 
l’Emir Abdelkader à l’occasion de la 
célébration du 190e anniversaire de 

la seconde allégeance au fondateur de 
l’Etat algérien moderne.
L’enseignant à l’Université d’Oran 
1 Ahmed Ben Bella et chercheur 
sur le patrimoine et l’histoire de 
l’Emir Abdelkader, Mohamed Bachir 

Bouyedjra, a appelé, dans une conférence 
intitulée «Lecture sur l’émergence 
des dimensions modernistes dans la 
littérature de l’Emir», à «donner plus 
d’importance à l’héritage littéraire, 
religieux et poétique du fondateur de 
l’Etat algérien moderne, au travers 
l’ouverture de champs de recherche 
dans les universités du pays sur les 
nombreuses œuvres que l’Emir a laissé 
et qui ont une valeur civilisationnelle, 
religieuse, sociale et littéraire».
Pour le conférencier, l’Emir Abdelkader 
s’est illustré dans le domaine de la poésie 
moderne dans le monde arabe au 19e 
siècle en apportant une vision créative 
à la poésie éloquente alliant spiritualité, 
vu qu’il était un homme de religion, au 
soufisme et la poésie».
M. Bouyedjra a souligné que l’Emir 
«était un poète, un soufi et un penseur 
dans le domaine religieux et du savoir. 
Il a laissé un riche héritage et des livres 
importants tels que ‘Dhikra El-Akel wa 

tenbih El-Ghafil’ et ‘El-Mawaqif’».
Il a souligné que «cette personnalité 
historique, mondialement connue, a 
laissé de nombreux poèmes, lettres et 
manuscrits, dans lesquels elle a braqué 
la lumière sur diverses questions qui 
mettent en évidence sa créativité et sa 
position littéraire et religieuse. L’Emir, 
à travers ses poèmes, ses écrits et ses 
lettres, a réussi à rapprocher les visions 
de l’Orient et de l’Occident et a appelé 
au dialogue entre les cultures et les 
religions».
La conférence sur le Fondateur de l’Etat 
algérien moderne a été organisée par 
la bibliothèque principale de lecture 
publique  Dr Yahia Bouazziz de Mascara, 
en présence de chercheurs et d’étudiants 
de l’Université Mustapha Stambouli de 
Mascara, de membres des bibliothèques 
municipales et de représentants des 
associations locales concernées par les 
aspects intellectuels et culturels.

Plus de 91 mns DA pour préserver et valoriser 
le site archéologique «Lambèse»

Appel à revaloriser le patrimoine littéraire, 
religieux et poétique de l’Emir Abdelkader
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Ce samedi 4 fé-
vrier 2023 signe 
la journée mon-

diale de la lutte contre 
le cancer. À cette oc-
casion, Nicolas Gob a 
accepté de se confier 
sur cette maladie qui 
l’a touché à l’âge de 
22 ans. S’il en parle 
aujourd’hui dans les co-
lonnes de Gala, cela n’a 
pas été toujours évident.
Nicolas Gob découvre 
sa maladie alors qu’il 
fait ses premiers pas sur 
le petit écran. Les Fran-
çais vont le découvrir au 
début des années 2000 
à l’affiche de plusieurs 
téléfilms. En 2005, l’ac-
teur belge se fait remar-
quer dans Un amour à 
taire et reçoit le Prix du 
jeune espoir du Festival 
de Luchon. Depuis, il 
est à l’affiche de nom-
breuses séries comme 

Un village français ou 
Merci, les enfants vont 
bien.
Plus récemment, il a 
décroché un rôle dans 
la cinquième saison de 
la série policière L’Art 
du crime, diffusée sur 
France 2. Si la vie pro-
fessionnelle lui, dans sa 
vie privée Nicolas Gob 
doit gérer un cancer des 
testicules. Son diagnos-
tic, il le découvre alors 
qu’il est âgé de 22 ans et 
malgré ce que la société 
veut faire croire, cela 
«ne remet pas en ques-
tion l’homme» qu’il est, 
explique-t-il dans les 
colonnes de Gala same-
di 4 février 2023.
Face à la maladie, la 
peur
S’il se livre aujourd’hui, 
c’est parce que cette 
journée est consacrée à 
la journée mondiale de 

lutte contre le cancer. 
Le comédien a décidé 
de «lever un tabou» 
en révélant l’envers 
du décor. C’est sur ses 
décisions à la suite de 
son diagnostic qu’il a 
souhaité se confier. À 
l’époque jeune acteur, 
il préfère garder le si-
lence et ne rien dire 
concernant son cancer 
des testicules. «Il y a 
toute une dimension à 
cet endroit-là... Il y a un 
truc de remise en ques-
tion. J’avais peur de 
ne plus pouvoir jouir, 
des trucs comme ça. Je 
m’étais dit tout un tas 
de choses», raconte-t-il.
Mais à force d’attendre 
et de ne rien dire, la 
maladie se propage : 
«J’ai eu des métastases 
qui sont montées par-
tout : sur les reins, dans 
le thorax.» La peur le 

contraint à attendre, 
mais face à la situa-
tion, Nicolas Gob n’a 
plus le choix : il doit 
se faire opérer avant 
de subir une chimio, 
afin de diminuer les 
métastases. «Je m’en 
suis voulu surtout de ne 
pas faire confiance aux 
gens qui m’entouraient. 
J’avais peur que ça les 

effraie, explique-t-il. 
Aujourd’hui je ne crois 
plus du tout à cette re-
mise en question de la 
masculinité, de tout ce 
que ça incombe. Chaque 
action mène à une gué-
rison, et le plus tôt 
c’est, le mieux c’est.» 
Le message est clair : il 
faut se faire dépister et 
se soigner au plus vite !

Vendredi 3 fé-
vrier, sur Ins-
tagram, Karim 

Benzema a publié un 
selfie avec sa fille aînée 
Mélia et une photo de 
sa princesse pour lui 
souhaiter un bon an-
niversaire. «Ma fille 
d’amour que j’aime», 
a-t-il tendrement com-
menté.
Il a remporté quatre 
fois le Championnat de 
France (avec l’Olym-
pique Lyonnais), cinq 
fois la Ligue des cham-
pions (avec le Real 
Madrid), et une fois le 
Ballon d’or. Au palma-
rès de Karim Benzema, 
il ne manque que la 
Coupe du monde. Mais 
sa plus grande réussite 
n’est pas profession-
nelle. Sa fierté, ce sont 
ses enfants. Le foot-

balleur, qui a pris sa 
retraite internationale 
en décembre 2022, a 
eu trois enfants : une 
fille prénommée Mélia, 
9 ans, et un garçon pré-
nommé Nouri, fruits de 
son amour avec Chloé 
de Launay, et un gar-
çon, Ibrahim, 5 ans, 
né de sa relation avec 
Cora Gauthier.
«Mes enfants c’est… 
tout. J’ai même pas 
les mots en fait. Ça me 
touche au coeur», a 
confié Karim Benzema 
sur le plateau de Quo-
tidien, en mai 2022, ne 
parvenant pas à cacher 
son émotion devant les 
photos des ses enfants. 
«Faut pas me montrer 
ça, sinon ça va me faire 
monter les larmes…» 
Une fois remis de ses 
émotions, il a confié : 

«J’essaye de ne pas les 
mettre dans un confort, 
j’aimerais qu’ils aillent 
chercher eux-mêmes 
leur travail.» Sur Ins-
tagram, quelque mois 
plus tard, il s’affichait 
avec ses trois enfants 
sur les réseaux sociaux 

: «Ma force et ma fai-
blesse en même temps, 
un amour incondition-
nel», écrivait-il.
«Ma fille d’amour que 
j’aime»
Vendredi 3 février, 
c’est une publication 
consacrée à sa fille 

aînée qu’il a publié sur 
Instagram. Karim Ben-
zema, séparé des mères 
de ses trois enfants, dé-
sormais en couple avec 
Jordan Ozuna, a parta-
gé une photo de sa fille 
Mélia ainsi qu’un selfie 
avec elle pour célébrer 
ses neuf ans. «Joyeux 
anniversaire ma fille 
d’amour que j’aime. 9 
ans, je suis fier de toi», 
a-t-il commenté avec 
tendresse. De quoi 
faire réagir ses amis, 
Franck Ribery, Luka 
Modric ou encore Jé-
rémy Menez. «Joyeux 
annif to The princesse 
del jefe», a commenté 
Patrice Evra. De quoi 
le consoler de ses pé-
pins physiques du mo-
ment.

« Je m’en suis voulu » : 

Nicolas Gob fait de tristes confidences sur son cancer

« Ma fille d’aMour » : 
le tendre message de Karim Benzema pour l’anniversaire de 

sa fille Melia
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A la mémoire de mon défunt père

BICHA Mohamed dit « Hocine »
Neuf années sont déjà passées où tu nous 
as quittés, un mois de février 2014, pour 
un monde meilleur...une date fatale et 

inoubliable pour toute la famille...mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps. Allah 
le tout puissant, a voulu que tu rejoignes 
un monde meilleur et sa volonté fut ainsi 

accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme 
tu l’as vécu toute la vie...les souvenirs 

sont certes douloureux mais ils resteront 
toujours ancrés dans nos mémoires...rien 
n’effacera, ni s’effacera de ta belle image 

et de ta personne gravée dans nos cœurs et 
dans nos esprits et rien ne pourra jamais 

atténuer ni notre douleur, ni cicatriser notre 
profonde plaie après ta disparition.

Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu 
demeures partout là où nous sommes... Tu étais l’homme exemplaire 
au grand cœur, simple, génreux, sociable...toujours souriant plein de 
douceur et à l’écoute de tes proches et de ton entourage...Une image 

qui restera à tout jamais gravée dans nos mémoires.
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien pour nous 
tous, tel un mal incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne 

pourra combler.
Tes fils, tes filles et tes petits-enfants te regrettent énormément... 
Nous joignons nos prières à celles de tous ceux qui t’ont connu et 

aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accueille en son vaste Paradis.
Repose en paix cher père ...tu demeureras à jamais dans nos cœurs.

إنا لله وإنا إليه راجعون

Ton fils BICHA Salim

Pensée


